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Парк для взрослых и детей Решаем вместе
 ► Приоритетный объект для благоустройства в 2023 году 

жители Белгорода выберут до 31 мая в ходе онлайн-
голосования.

На выбор представлены три общественные зоны, которые были определены го-
лосованием в онлайн-формате с 11 по 16 февраля на официальных ресурсах мэрии. 
Это Музейная площадь, Студенческий сквер  (в районе дома на ул. Костюкова, 69) и 
Театральный сквер. 

Выразить свое мнение может каждый житель города старше четырнадцати лет. 
Для этого следует использовать:

- страницу za.gorodsreda.ru на платформе обратной связи «Госуслуги. Решаем 
вместе»; 

- виджеты общественного голосования «Госуслуги. Решаем вместе» на сайте 
местного самоуправления Белгорода (beladm.ru);

- мобильные приложения волонтёров, которые будут сопровождать голосование 
в общественных местах города.

Отметим, что каждый участник онлайн-выборов может отдать свой голос лишь за 
одно упомянутое общественное пространство.

Истории фронтовиков в одном арт-объекте

Премия за результат
 ► Торжественное награждение 65 победителей 

регионального этапа Всероссийской олимпиады школьников 
прошло в Белгороде.

Наибольшее число победителей - среди 
учащихся Шуховского лицея (10 человек), 
девятого лицея (9) и образовательного ком-
плекса «Алгоритм Успеха» (5). Призёрами 
по двум предметам стали 39, а по трём - 13 
школьников. Примечательно, что учащийся 
десятого лицея Белгорода стал призёром 
регионального этапа олимпиады по четы-
рём предметам - математика, физика, ин-
форматика и обществознание.

В соответствии с распоряжением област-
ного правительства победители и призёры 
регионального этапа олимпиады, которые 
учатся в 9 - 11 классах и набрали более 
половины баллов от числа возможных, по-
ощряются премией. Для победителей её 
размер составляет четырнадцать тысяч 
рублей, для призёров - семь тысяч рублей.

Отметим, что в региональном этапе всероссийских олимпиад приняли участие око-
ло 1,4 тыс. белгородских школьников.

Город прирастает переулками
 ► В Белгороде появился новый переулок.

В районе садоводческого товарищества «Строитель»,  по соседству с улицей Дач-
ной,  теперь можно пройтись по переулку 1-му Дачному. Соответствующее постанов-
ление подписал глава городской администрации Антон Иванов.

Напомни, что в конце октября прошлого года в областном центре своё название  - 
Памятный -  получил ранее безымянный переулок, который выходит на улицу Василия 
Трутовского. Кроме того, одну из улиц в садовом товариществе «Сухой Лог» назвали 
Крапивной.

Память поколений
 ► Патриотическая акция «Сад памяти» национального 

проекта «Экология» стартовала в День космонавтики 
в Белгороде. 

Основным местом высадки деревьев в областном центре стал парк Памяти на улице Га-
гарина. Приоритетными породами были выбраны дуб черешчатый и сосна обыкновенная, 
рябина и липа, абрикос и яблоня.

- Для нас это и патриотическая акция, и просто доброе дело на благо всех белгород-
цев, - сказал депутат городского Совета, врио руководителя регионального штаба «Моло-
дая гвардия» Евгений Михайлюков.

В Белгороде принять участие в акции выразили желание около полутора тысяч человек.
Отметим, что в рамках общенационального мероприятия в стране и за рубежом бу-

дут высажены 27 млн деревьев в память о соотечественниках, погибших в годы Великой 
 Отечественной войны. Для того чтобы принять участие в акции «Сад памяти», необходимо 
зарегистрироваться на официальном сайте с одноимённым названием.
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 ► Торжественная церемония закладки символического 
первого камня парка аттракционов состоялась неподалёку 
от дальнего городского пляжа, на улице Корочанской.

В мероприятии приняли участие губернатор Вячеслав Гладков и глава городской 
администрации Антон Иванов. В сентябре на этой площадке начнутся работы по 
строительству грандиозного парка аттракционов, а на весну следующего года  наме-
чен монтаж оборудования. Открытие первой очереди объекта приурочат ко Дню горо-
да и 80-летию освобождения Белгорода.

- Решение о строительстве нового парка и благоустройстве пляжной территории - 
это забота о наших детях, формирование в Белгороде комфортной городской инфра-
структуры. Это позволит привлечь многочисленных гостей, которые полюбят наш го-
род и захотят остаться здесь жить, - заявил Вячеслав Гладков.

Напомним, что сумма инвестиций в строительство парка площадью в двадцать гек-
таров составит около полутора миллиардов рублей. 

«Уверен, что это будет любимым местом семейного отдыха. Территория карди-
нально преобразится. Изменения коснутся и городского пляжа. Кроме того, здесь бу-
дет создан скейт-парк и памп-трек», - написал мэр Антон Иванов на своей странице 
в социальной сети Telegram.
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 ► Арт-инсталляцию в День Победы разместят на Музейной 
площади областного центра.

Полотно «Знамя Победы над Рейхстагом» шириной семь метров и высотой поч-
ти четыре метра будет состоять из множества фотографий участников Великой 
 Отечественной войны. Оно объединит тысячи историй фронтовиков и тружеников тыла. 

Белгородцы могут стать соавторами этой необычной арт-инсталляции, поделившись 
фотографиями своих родственников-фронтовиков. Об этом сообщила пресс-служба го-
родской администрации. 

Для того чтобы стать соавтором полотна «Знамя Победы над Рейхстагом», надо 
до 25 апреля прислать фотографию ветерана и короткий рассказ о нём на электронную 
почту: 9may@beladm.ru.
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Сторонами социального партнёр-
ства ведётся работа, направленная на 
повышение качества жизни горожан, 
социальной и правовой защиты трудя-
щихся. О том, чего удалось достигнуть 
в прошлом году, рассказала начальник 
муниципального управления по труду 
и социальному партнёрству Мария Ку-
приянова.

В социально-экономической сфере 
акцент делался на интенсификации про-
изводства, повышении инвестиционной 
привлекательности Белгорода и обе-
спечении стабильной ситуации на рынке 
труда.

Валовый муниципальный продукт 
(ВМП) составил около 343 млрд рублей. 
Рост этого показателя за последние три 
года составил пять процентов. Ведущую 
роль в структуре ВМП играет розничная 
торговля - более 190 млрд рублей. За-
метное место в экономике города при 
этом занимает малый и средний бизнес. 

Для снижения напряжённости на 
рынке труда в городе был реализован 
комплекс мер. В прошлом году в службу 
занятости за содействием в поиске ра-
боты обратилbсь 7,2 тыс. белгородцев, 
из которых 6,2 тыс. человек (86 %) были 
трудоустроены. Прошли переобучение 
1,1 тыс. горожан. Для организации соб-
ственного дела одиннадцати безработ-
ным была оказана финансовая помощь 
на общую сумму около 1,7 млн рублей. В 
итоге за год уровень безработицы в об-
ластном центре удалось снизить почти в 
три раза.

Важным направлением работы при 
реализации трёхстороннего соглашения 
являлось повышение реальных доходов 
трудящихся. Благодаря деятельности 
городской межведомственной комиссии 
более 1,4 тыс. предприятий повысили 
среднемесячный уровень зарплаты ра-
ботников до целевого значения. Кроме 
того, совместные действия сторон со-
циального партнёрства обеспечили рост 
среднемесячной заработной платы на 
крупных и средних предприятиях города 
до 47,4 тыс. рублей, что на 9,6% больше 
показателя предыдущего года. Увели-
чена также оплата труда бюджетников, 
в том числе работников образования, 
культуры и соцзащиты.  

Особое внимание в Белгороде уде-
лялось вопросам ликвидации долгов по 
зарплате и легализации трудовой дея-
тельности. Мероприятия по погашению 
задолженности по заработной плате 
проводились городскими властями при 
взаимодействии с профсоюзами, про-
куратурой, государственной инспекцией 
труда, службой судебных приставов и 
следственным комитетом. В результате 
удалось ликвидировать долги по оплате 
труда в семи организациях перед 177 
работниками на общую сумму более 14 
млн рублей. 

Одним из важнейших направлений 
социального партнёрства является обе-
спечение безопасных условий труда. 
На предприятиях областного центра 
сохраняется устойчивая тенденция к 
снижению производственного травма-

тизма. В прошедшем году в городе при 
выполнении работ пострадали 55 че-
ловек. К сожалению, двое из них погиб-
ли, а одиннадцать получили тяжёлые 
травмы. Причиной производственного 
травматизма в большинстве случаев по-
прежнему является пресловутый чело-
веческий фактор.

В сфере охраны труда в прошлом 
году в стране произошли значительные 
изменения. Они направлены на пред-
упреждение производственного травма-
тизма за счёт внедрения системы управ-
ления профессиональными рисками. 
Городская администрация регулярно ин-
формировала специалистов по технике 
безопасности об изменениях в законо-
дательстве по охране труда. 

Согласовать интересы работода-
теля и трудящихся, а также обеспе-
чить их эффективное социальное 
партнёрство удаётся благодаря кол-
лективному договору. В прошлом году 
в областном центре прошли уведоми-
тельную регистрацию 582 коллектив-
ных договора.

- Сформированный в Белгороде меха-
низм социального партнёрства позволил 
достигнуть положительных результатов 
как в экономической, так и социальной 
сферах, - констатировала Мария Викто-
ровна. 

В ходе обсуждения доклада заме-
ститель главы администрации города - 
руководитель департамента экономи-
ческого развития Игорь Григоренко 
акцентировал внимание участников за-
седания на необходимости усилить под-
держку малого бизнеса, который обе-
спечивает занятость большого числа 
белгородцев. 

- В период пандемии коронавируса 
все руководители предприятий Белго-
рода приложили максимум усилий для 
сохранения объёмов производства, ра-
бочих мест и уровня заработной платы. 
Содействие в этом им оказывали город-
ские и региональные власти. Сейчас 
новые реалии и новые заботы. С ними 
мы непременно справимся и сохраним 
в Белгороде социально-экономическую 
стабильность, - подчеркнул руководи-
тель муниципального отделения объе-
динения работодателей «Союз промыш-
ленников и предпринимателей» Сергей 
Сиротенко.

Уверенность в дальнешем укрепле-
нии социального партнёрства вырази-
ла и председатель координационно-
го совета профсоюзных организаций 
Белгорода Людмила Потатушкина. 
Отметим, что в областном центре сей-
час более ста тысяч человек являются 
членами профсоюзных организаций. 
Сейчас в Белгороде насчитывается 
214 первичных профсоюзных организа-
ций, из которых семь были созданы в 
прошлом году. Тесное взаимодействие 
профсоюзов с городской администраци-
ей и местным  отделением работодате-
лей позволяет оперативно выявлять и 
устранять нарушения трудового законо-
дательства, защищать права и интересы 
трудящихся.

На заседании городской трёхсто-
ронней комиссии была заслушана ин-
формация о мерах дополнительной 
поддержки, направленных на снижение 
напряжённости на рынке труда, а также 
обеспечении занятости школьников и 
студентов в летний период.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Социальное партнёрство развивается
 ► Итоги выполнения в 2021 году трёхстороннего соглашения 

между организациями профсоюзов, работодателями 
и городской администрацией подведены в Белгороде 
на заседании муниципальной комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений.

Проведение специальной военной опе-
рации на территории сопредельного госу-
дарства отражается на психологическом и 
моральном состоянии белгородцев.

- Мы находимся на переднем крае. Идёт 
информационная война против населе-
ния. Некоторые белгородцы не привыкли 
к такой угрозе, поскольку наш регион был 
в добрососедских взаимоотношениях с со-

предельным государством. Население, ко-
нечно же, обеспокоено сложившейся ситу-
ацией, - заявил Вячеслав Гладков.

Участники заседания были единодуш-
ны во мнении, что необходимо уделить 
особое внимание патриотическому воспи-
танию подрастающего поколения, разъ-
яснять молодым людям смысл и задачи 
специальной военной операции. 

О своём опыте общения с учащи-
мися общеобразовательных учрежде-
ний Белгорода рассказал депутат об-
ластной Думы Алексей Красовский. 
Глава региона подчеркнул, что такие 

встречи необходимо проводить во всех 
школах. 

В ходе заседания обсуждался вопрос 
укрепления материальной базы военно-
патриотических клубов города и области. 

В центре внимания - патриотизм  ■ Актуально

На Белгородчине создано региональное Министерство по делам молодёжи. Его 
возглавила Татьяна Киреева.

Главной задачей этого ведомства стало патриотическое воспитание подраста-
ющего поколения.

«Надеюсь, что это будут не сухие отчёты, а конкретная работа с детьми, со сту-
дентами вузов и колледжей», - написал Вячеслав Гладков на своей странице в 
социальных сетях.

 ► Вопросы воспитания молодых белгородцев рассмотрены 
на очередном заседании координационного совета по делам 
ветеранов при губернаторе.

Материалы полосы подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ
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-  Начнём с истории городского Со-
вета.  Первые  выборы  в  Совет  депу-
татов  Белгорода  состоялись  сем-
надцатого  марта  1996  года.  Тогда  в 
городе  был  двадцать  один  округ,  вы 
баллотировались по шестнадцатому. 
Что это была за территория?

- В 1996 году мне позвонил замести-
тель председателя Свердловского рай-
исполкома Иван Федосеевич Красников, 
сказал: «Нам нужен человек в городском 
Совете, чтобы защищал интересы людей. 
Я тебя выдвину. Пойдёшь на выборы кан-
дидатом в депутаты?». Честно говоря, я 
совсем не понимал, что и как, но решил 
попробовать. Избирался по 16-му окру-
гу, на территории которого было много 
общежитий. Помню, что первые встречи 
с избирателями проходили в негативном 
ключе. Люди требовали решить проблемы 
общежитий, навести порядок. Эту работу 
городские власти начали, главой админи-
страции тогда был Георгий Георгиевич 
Голиков. Победу на выборах я одержал 
уверенную. Значит, поверили. 

-  Чем запомнился первый созыв?
- В Совет избрались профессионалы 

своего дела. Назову лишь несколько пер-
вых депутатов - Анатолий Ефимович 
Дмитриев, Анатолий Алексеевич Гор-
батенко, Юрий Алексеевич Селиванов. 
Это сильнейшие руководители. Каждый 
досконально знал своё дело и понимал, 
что нужно, чтобы город развивался. А в 
числе прочего нужны были деньги, которых 
не было. Я помню, как на сессии утверж-
дали годовой бюджет Белгорода - четыре 
миллиона рублей. Сегодня сумма кажет-
ся смехотворной. Все деньги уходили на 
зарплаты учителям и благоустройство, 
которое, надо сказать, велось ударными 
темпами. 

-  Вы  ведь  трижды  избирались  по 
шестнадцатому округу? 

- Да, трижды. Второй и третий созывы 
продолжили начатое первым. Пришёл Ва-
силий Николаевич Потрясаев. Это вре-
мя практических дел: сказал - сделал. Во 
втором созыве появились Анатолий Ва-
сильевич Чумаков - всю коммуналку знал 
«от и до». Владимир Леонтьевич Фаль-
ков - в своё время сильнейший руководи-
тель УКСа. Я называю хозяйственников. 
Нашими оппонентами были коммунисты 
Николай Васильевич Каменев и Нико-
лай Константинович Богомаз. Всегда 
выступали против - когда надо и не надо. 
Так и говорили: «Мы всё равно будем 
против». Для нас важно было дело. Я до-
брыми словами всегда вспоминаю Олега 
Фёдоровича Широухова, Евгения Сте-
пановича Егорова. 

-  В 2008 году в Белгороде были из-
менены  количество  и  границы  окру-
гов,  вместо  двадцати  одного  стало 
двадцать семь. И следующие три со-
зыва вы уже избирались по двадцать 
второму  городскому  округу.  Почему 
сменили территорию?

- Я с седьмого августа 1989 года яв-
ляюсь директором первой школы, потом 
ставшей гимназией, сейчас - Центром об-

разования № 1. И когда началась очеред-
ная избирательная кампания, я сказал, что 
хочу избираться от округа, в котором рабо-
таю и живу. Меня поддержали. 

-  При этом все шесть созывов вы 
работаете на общественных началах. 
В городском Совете депутаты не по-
лучают зарплату.

- Да, все годы - на общественных нача-
лах. Хотя кто-то не верит, но доказывать не 
буду. Что доказывать? Перед выборами в 
шестой созыв меня спросили: «Готов ещё 
поработать?». Всегда готов.

-  А как вы в своё время отнеслись к 
идее создания советов территорий в 
округах, развитию ТОСов? 

- Сейчас даже удивительно, что было 
такое время, когда люди вообще не зна-
ли, что это такое. Сначала в городе соз-
дали советы территорий, определив актив 
в каждом округе. Но надо же работать с 
людьми на местах, а как, какой механизм? 
Нужно было связующее звено, и так по-
явилось территориальное общественное 
самоуправление - ТОС. Помню, как у нас 
в округе проводили городской семинар по 
развитию общественного самоуправления. 
За него отвечал Сергей Андреевич Боже-
нов, он был заместителем Потрясаева. Я 
выступал, рассказывал, каким вижу разви-
тие этого направления, предложил прово-
дить праздники микрорайонов, объединять 
людей. И ведь получилось! 

-  Менялись  ли  как-то  основные  за-
дачи от созыва к созыву? 

- Всегда были две задачи - развитие 
города и развитие общественного само-
управления, тех самых ТОСов, о которых 
я сказал ранее. На территориях появились 
активы, мы стали вместе упорно и кон-
структивно работать. Повторюсь, раньше 
этого вообще не было. Людей все боялись. 
Мне кажется, некоторые чиновники и сей-
час ещё боятся идти к людям. 

-  Каковы, на ваш взгляд, слагаемые 
успешной  работы  Белгородского  го-
родского  Совета  и  всей  муниципаль-
ной власти?

- Основа любых плодотворных отноше-
ний, в том числе между депутатами Бел-
городского городского Совета, - сильный, 
волевой, тактичный, дипломатичный, зна-
ющий своё дело руководитель. Тогда бу-
дет успех во всём.

-  Какие  задачи  должно  решить  об-
щество  в  ближайшее  время,  чтобы 
всё у нас было хорошо?

- Сложный вопрос. Считаю, что мы 
должны чётко сформулировать идеологи-
ческие постулаты современного общества, 
которые, безусловно, будут транслировать 
идею преемственности. Пусть они будут 
не только понятными и действенными, как 
в обществе советского периода, но и ори-
ентированными на современную действи-
тельность.

-  А что вы вкладываете в понятие 
«идеология», каковы составляющие? 

- Это любовь к стране, патриотизм. 
Причём люди должны чувствовать, что не 
только они патриоты, а что и страна - па-
триот. Что она думает о людях даже в ме-
лочах. Этого не хватает. Мы должны чув-
ствовать, что государство о нас заботится. 
Вот этим нужно заниматься городскому 
Совету. 

-  А какое-то движение в эту сторо-
ну вы отмечаете?

- Безусловно. Вячеслав Владимиро-
вич Гладков своим примером показывает, 
как важно вести открытый диалог с колле-
гами, с каждым жителем города. Я вижу, 
какие приёмы использует новый руководи-
тель области, и стараюсь придерживаться 
заданной траектории. Быть честным сегод-
ня важно.

-  Мы говорим накануне праздника  - 
Дня местного  самоуправления,  кото-
рый  отмечается  двадцать  первого 
апреля. Что бы вы сказали жителям в 
этой связи?

- Местное самоуправление - это все 
мы! И от каждого зависит, насколько цве-
тущим и комфортным быть городу, какие 
возможности будут у молодёжи. Мира нам 
всем и только добра! 

 ■ Наше интервьюЮрий Гребенников:

«Нам нужно возродить идеологию»

Юрий Борисович ГРЕБЕННИКОВ родился 19 января 1949 года. После окончания 
Белгородского пединститута в 1977 году, работал учителем русского языка и 
литературы, замдиректора и директором в школах Белгородского района. 
Заведовал отделом народного образования Белгородского райисполкома, 
а затем Свердловского райисполкома Белгорода. С августа 1989 года возглавляет 
гимназию № 1, в настоящее время - Центр образования № 1 Белгорода. 
Заслуженный учитель РФ, награждён знаками «Отличник народного просвещения», 
«Отличник просвещения СССР», удостоен званий «Народный педагог», 
«Заслуженный педагог». 
С 1996 года шесть раз избирался в Белгородский городской Совет. Единственный 
в составе депутат всех созывов.

СПРАВКА «НБ» »

 ► В России 21 апреля - 
День местного 
самоуправления. Накануне 
праздника вместе 
с Юрием Борисовичем 
Гребенниковым мы 
решили вспомнить историю 
Белгородского городского 
Совета и людей, ставших 
первыми депутатами 
нового времени. Говорим 
о выборе, задачах 
и слагаемых успеха.

Ф
О

ТО
 Б

О
Р

И
С

А
 Е

Ч
И

Н
А

Работают 
на реальный 
результат

 ► В третьем округе 
Белгорода в этом году 
благоустроят ещё 
две аллеи, несколько 
внутриквартальных дорог, 
и появится новая детская 
площадка.

Как идёт развитие округа, какие вопросы 
решаются, в чём нужна помощь - об этом 
шла речь на очередной рабочем объез-
де территории с участием председателя 
горсовета Вадима Радченко, депутата по 
3-му избирательном округу Дениса Загре-
байлова и главы управы «Будённовская» 
Натальи Щербаковой. Говорили о задачах 
и планах по благоустройству.

Третий округ расположен на Харьков-
ской горе, включает часть ул. Есенина, Бу-
дённого, б-ра Юности. Всего 48 многоквар-
тирных домов, частного сектора в нём нет. 

Наталья Щербакова рассказала о сде-
ланном в прошлом году.

- Мы сделали много. По программе 
«Формирование комфортной городской 
среды» благоустроили пять дворовых тер-
риторий - бульвар Юности, 7, улицы Коне-
ва, 3 - 5, Щорса, 56 и 60 и Есенина, 20а, б, в. 
Затем у нас были сделаны два обществен-
ных пространства: на улице Есенина,16б и 
аллея «Губкина - Щорса». В рамках губер-
наторской программы установили восемь 
детских площадок. Установили везде, где 
была в этом необходимость, - прокоммен-
тировала глава управы.

Детские площадки действительно раду-
ют глаз. 

В этом году в округе планируют благо-
устроить двор и реализовать три инициа-
тивных проекта.

- На конкурс по инициативному бюдже-
тированию жители нашего округа подавали 
одиннадцать проектов, финансирование 
получат три. Но зато это самые актуальные 
и важные для нас инициативы, - отметил 
депутат по третьему округу Денис Загре-
байлов.

В этом списке аллея между домами 
№№ 12 - 16 на ул. Есенина, благоустрой-
ство аллеи на ул. Конева, 19 - 21 и ул. Бу-
дённого, 15 и установка детской площадки с 
ограждение на ул. Будённого, 11 - 15. 

Впечатление от общей устроенности ис-
портили только межквартальные проезды.

- За последнее время действительно 
сделано много. Из проблем назову состо-
яние нескольких внутриквартальных дорог, 
часть из них будет сделана в этом году. 
Что ещё бы отметил, так это отношение 
жителей к своим придомовым территори-
ям: много цветов и красивых ландшафтных 
проектов, - подвёл итоги обхода председа-
тель горсовета Вадим Радченко.

Это уже вторая поездка председателя 
Белгородского городского Совета в рам-
ках весеннего объезда городских округов, 
чтобы вместе с депутатами-одномандат-
никами посмотреть сделанное, обсудить 
развитие территорий. Объезды проводят-
ся еженедельно. Ранее спикер побывал во 
втором округе. 

 ■ Благоустройство
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В набор весом четырнадцать килограм-
мов вошли пакеты с мукой и крупами, под-
солнечное масло и сгущёное молоко, банки 
с мясной тушёнкой и рыбными консервами, 
сахар и чай, овсяное печенье и конфеты.

- В областном центре продукты полу-
чат шестьсот шестьдесят многодетных 
семей с низким уровнем дохода. Все они 
находятся на учёте в Комплексном цен-
тре социального обслуживания населе-
ния Белгорода. Бесплатные наборы пре-
доставлены местным отделением партии 
«Единая Россия» по инициативе губерна-
тора Вячеслава Гладкова, - рассказала 
директор центра, депутат городского Со-
вета Ирина Севостьянова. 

Она подчеркнула, что справиться с 
этой непростой задачей социальным ра-
ботникам помогают волонтёры, среди ко-
торых немало молодогвардейцев из пар-
тии «Единая Россия». 

- Пришлось разгрузить и складиро-
вать продуктовые наборы общим весом 

более девяти тонн. Кроме того, в случае 
необходимости добровольцы доставля-
ют продуктовую помощь непосредствен-
но по месту жительства многодетной 
семьи, - сообщил председатель моло-
дёжного совета девятого округа, студент 
третьего курса БГТУ им. В.Г. Шухова 
Иван Бабенко. 

Социальный набор позволяет мало-
имущим семьям пережить нынешние не-
простые времена. 

- В нашей семье трое детей, из ко-
торых лишь один - школьного возраста. 
Продуктовая помощь, которую выдали в 
Комплексном центре социального обслу-
живания населения Белгорода, для нас 
как никогда кстати. Спасибо губернатору 
Вячеславу Гладкову, что он выступил 
с такой замечательной инициативой, - 
 отметила, получая продуктовый набор, 
сотрудник детского сада № 78 Ирина Го-
логан. 

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

Когда инициатива переходит в дело  ■ Благотворительность

 ► В Белгороде многодетным семьям, которые имеют 
уровень дохода меньше регионального прожиточного 
минимума, оказали социальную помощь.

В областном центре уже прошли три 
субботника, на которых наводился долж-
ный порядок в Сосновке и Архиерейской 
роще, в Армячем логу и урочище Оскоч-
ном. Однако мест, где следует основатель-
но убрать по окончании зимы, увы, в нашем 
городе значительно больше. Ресурсы ком-
мунальных служб далеко не безграничны.

- С учётом опыта предыдущих лет по-
нимаем: без активного участия горожан, 
которым небезразличен внешний вид горо-
да, нам не справиться. Привести террито-
рию Белгорода в надлежащее санитарное 
состояние самостоятельно коммунальные 
службы быстро не смогут, - отметил на 
брифинге первый заместитель главы го-
родской администрации Василий Голи-
ков.

Общегородской субботник состоится 
15 и 16 апреля. Провести большую уборку 
планируется не только в лесных массивах, 
но также во дворах и на общественных 
пространствах, в промышленных зонах и 
частном секторе. Принять участие в суб-
ботнике муниципальные власти приглаша-
ют всех неравнодушных жителей област-
ного центра.

- Рассчитываем, что нас поддержат 
коллективы предприятий всех форм соб-
ственности, которые наведут порядок на 
закреплённой за ними территории. Для 
этого предлагается в пятницу, 15 апреля, 
объявить сокращённый рабочий день. Это 
позволит многим трудящимся после обеда 

принять участие в общегородском суббот-
нике, - подчеркнул Василий Голиков. 

По его словам, ряд руководителей 
предприятий и организаций уже дали по-
ложительный отклик на этот призыв. Отме-
тим, что к участию в субботнике не будут 
привлекаться врачи, преподаватели обще-
образовательных учреждений, а также 
сотрудники предприятий с непрерывным 
производственным процессом. 

Что до работников управления «Белгор-
благоустройство», то для них каждый ве-
сенний день можно считать субботником.

- Уборкой улично-дорожной сети горо-
да сейчас ежедневно занимаются около 
трёхсот человек. Они не только приводят 
в порядок проезжую часть и тротуары, но 
также моют павильоны остановок обще-
ственного транспорта и красят ограждения. 
Переходим к покраске  бортовых камней и 
нанесению дорожной разметки, - расска-
зал заместитель мэра - руководитель де-
партамента городского хозяйства Алексей 
Романчукевич.

Неработающие активисты могут при-
нять участие в субботнике по месту жи-
тельства. Все управляющие компании 15 и 
16 апреля организуют уборку придомовых 
территорий многоэтажек. Энтузиастов обе-
щают обеспечить необходимым шанце-
вым инструментом и инвентарём.

Проводят субботники и управы Белго-
рода. Их сотрудники совместно с пред-
седателями ТОСов уже определили ряд 
локаций. Преимущественно это «белые 
зоны» - территории микрорайонов, кото-
рые пока ни за кем не закреплены.

- Неравнодушные граждане, которые 
хотят принять участие в субботнике, мо-
гут обратиться в свою управу. Её адрес и 
контактный телефон размещены на сайте 
органов местного самоуправления. Со-
трудники управ предложат активистам ме-
ста, где необходимо навести санитарный 
порядок, - заявила заместитель руководи-
теля департамента по развитию городских 
территорий Ольга Бирюкова.

Объявления о проведении субботников 
сотрудники управ разместят на информа-
ционных досках, а также сообщат жителям 
через председателей ТОСов.

На вопрос журналистов о том, сколько 
белгородцев планируется привлечь к уча-
стию в общегородском субботнике, Васи-
лий Голиков ответил: 

- Мы против какой-либо «принудилов-
ки», а поэтому заранее не определяем 
количество участников экологической ак-
ции. Если белгородцы хотят жить в чистом 
городе, то они сознательно выйдут на суб-
ботник.

К слову, наиболее активных участников 
общегородской акции, в том числе сре-
ди предприятий и ТОСов, администрация 
Белгорода намерена поощрить.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Жить в чистом городе  ■ Порядок

 ► Экологической акции 
«Чистый дом, чистая 
улица, чистый город» 
был посвящён брифинг, 
который состоялся на этой 
неделе в администрации 
Белгорода.

Спрос  
и цена

 ► Весной в Белгороде 
состоялось несколько 
субботних ярмарок. 

Для удобства горожан они проходили 
не только на улице Королёва, но и ещё на 
трёх площадках областного центра. Тор-
говлю своей продукцией  осуществляли 
фермеры, индивидуальные предпринима-
тели и крупные предприятия АПК. 

Еженедельно с  ассортиментом и це-
нами на ярмарке, проходившей на ул. 
Королёва, по традиции ознакамливались  
губернатор Вячеслав Гладков и глава 
городской администрации Антон Иванов. 
А затем итоги ярмарки разбирали на опе-
ративном совещании губернатора.

В свою очередь мы решили опреде-
лить динамику цен на продукты питания 
и запросили данные за три недели в об-
ластном Министерстве сельского хозяй-
ства и продовольствия. Сотрудники этого 
ведомства еженедельно ведут монито-
ринг цен на основные товары, представ-
ленные на ярмарке на ул. Королёва. Все 
цены мы анализировали за один кило-
грамм или литр.

Стоимость свежих помидоров и огур-
цов за этот период снизилась на 45 и 22 
процента: с 220 до 120 рублей и с 115 
до 90 рублей соответственно. На во-
семь процентов подешевели яблоки. Их 
апрельская цена на ярмарке - 60 рублей.

Средняя цена на картофель за три не-
дели снизилась на 6,5 рубля с 41 до 35 
рублей. 

Свёкла осталась на том же уровне - 35 
рублей, стоимость моркови тоже не изме-
нилась и составила - 57 рублей.

Незначительно изменились цены на 
свинину. Вырезка стоит чуть выше 400 ру-
блей, а куриные тушки вообще остались 
на том же уровне - 90 рублей за кг.

Килограмм сливочного масла, как и 
литр подсолнечного, стали стоить на 17 
процентов меньше.

Что до куриных яиц, то при значитель-
ном диапазоне цен, на ярмарке 26 марта 
продавцы предлагали их в среднем по 67 
рублей за десяток, а 9 апреля уже за 62 
рубля 50 копеек. Впрочем, не будем забы-
вать старую русскую поговорку: «Дорого 
яичко к Христову дню».

Напомним, что очередная продоволь-
ственная ярмарка, намеченная в Белгоро-
де на 16 апреля, отменена из-за «жёлто-
го» уровня террористической опасности. 
Власти планируют возобновить проведе-
ние таких торговых мероприятий осенью 
этого года.

 ■ Экономика
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Безопасность

Материалы полосы подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Недавно пал травы произошёл в районе улиц Чи-
черина, Сумской и Донецкой (неподалёку от магазина 
«Мебельный город»). 

Весной травяные палы из года в год наносят су-
щественный вред природе и хозяйствам, а порой 
здоровью и жизни людей. Мнение, что сжигание про-
шлогодней ускоряет рост молодой травы, - не более 
чем заблуждение. В действительности огонь нарушает 
процесс образования перегноя и снижает плодородие 
почвы. Сухая трава не является преградой для моло-
дой поросли, а быстрое разложение микроорганизма-
ми, находящимися в почве, превращает её в ценней-
шее удобрение. 

Практически все травяные палы происходят по вине 
человека. Целенаправленно зажжённый огонь зача-
стую развивается стихийно и выходит из-под контроля. 
Затем благодаря ветру распространяется на большие 
территории. Порой причиной травяных пожаров ста-
новятся хулиганские действия либо неосторожность - 
оставленный без присмотра костёр, небрежно бро-
шенный окурок, искра от неисправного оборудования 
и прочее.

Площадь неугодий в Белгороде - около полутора 
тысяч гектаров. Это поймы рек, овраги и труднодоступ-
ные места. Очистить пустыри от 
сухой травы и камыша спасатели 
при всём желании не в состоя-
нии. Противопожарные полосы в 
рамках действующего контрак-
та   будут выкошены в нынеш-
нем году на площади всего 23-х  
 гектаров. Руководители предпри-
ятий, расположенных в пожаро-
опасных зонах, и собственники 
домовладений должны побеспо-
коиться о безопасности самосто-
ятельно.  

В связи с участившимися 
ландшафтными возгораниями в 
Белгороде была сформирована 
рабочая группа во главе с заместителем мэра Ген-
надием Цоневым. В неё вошли сотрудники управле-
ния ГОЧС и полиции, представители департаментов 
по развитию территорий и городского хозяйства. Ра-
бочей группой разработаны мероприятия, многие из 
которых носят профилактический характер. Спасате-

ли совместно с сотрудниками управ уже приступили 
к подворовым обходам. Кроме того, во всех школах 
проходят уроки ОБЖ, посвящённые пожарной без-
опасности.

- В областном центре сейчас действуют четыре 
мобильные группы из двух-трёх спасателей, которые 

осуществляют мониторинг по-
жарной ситуации и занимаются 
оперативным тушением очагов 
возгорания. Система видеона-
блюдения «Безопасный город» 
позволяет эффективно контроли-
ровать значительную территорию 
и определять места задымления. 
Эта информация, как правило, 
подтверждается звонками не-
равнодушных горожан в единую 
дежурно-диспетчерскую служ-
бу «112», - рассказал начальник 
управления ГОЧС Белгорода Вик-
тор Баранов.

Восемь зон повышенного риска 
возникновения ландшафтных пожаров насчитывается 
в городе. Они расположены в районе улиц Корочан-
ской и Студенческой, Сумской и Магистральной, По-
чтовой и Дзгоева, а также в Юго-Западном микрорай-
оне. Обширные заросли камыша находятся в поймах 
рек Северский Донец, Везёлка и Гостянка. 

По информации Виктора Викторовича, ответствен-
ность за контроль ситуации, а также профилактическую 
работу с населением и тушение возгораний в районе 
улиц Корочанской, Индустриальной, Трунова, Речной 
и Студенческой, где на большой площади простирают-
ся заросли камыша, взяла на себя казачья пожарная 
команда «Станица». На реализацию первичных мер 
пожарной безопасности казакам из муниципального 
бюджета в текущем году выделена субсидия в размере 
более семи миллионов рублей. 

Активную помощь спасателям оказывают также уча-
щиеся Белгородского правоохранительного колледжа 
им. Героя России В.В. Бурцева. Ребята осуществляют 
мониторинг, поддерживают связь с мобильными груп-
пами управления ГОЧС и ведут профилактические бе-
седы с населением.

�-�Обращаюсь�ко�всем�горожанам!�
Предотвращение�палов�и,�как�следствие,�
ландшафтных�пожаров�-�наша�с�вами�общая�
задача.�Решить�её�можно�лишь�совместными�
усилиями�при�высокой�сознательности�
населения,�-�подчеркнул�начальник�
управления�ГОЧС�Белгорода�Виктор�Баранов.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Пожары: их вред и опасность  ■ ГОЧС

 ► С наступлением первых тёплых 
дней в областном центре стали 
фиксировать случаи возгорания 
травы и камыша.

Стать  
современным 
дружинником

 ► В добровольную народную 
дружину приглашают записаться 
жителей областного центра.

В обязанности дружинника входят патрулиро-
вание улиц Белгорода в вечернее и ночное время, 
а также оказание помощи сотрудникам полиции 
в обеспечении общественного порядка. Об этом со-
общила пресс-служба городской администрации.

Стать добровольцем может любой желающий 
старше восемнадцати лет, который не имеет суди-
мости и медицинских противопоказаний.

Для вступления в народную дружину необходимо 
представить следующие документы:

- справку об отсутствии судимости;
- справку от нарколога;
- справку от психиатра;
- копию паспорта в двух экземплярах (лицевая 

сторона и место регистрации);
- копию СНИЛС в двух экземплярах; 
- копию ИНН в двух экземплярах;
- копию реквизитов банковского счёта в двух эк-

земплярах;
- фотографию 3х4 см в двух экземплярах.
Условия работы дружинников и порядок денеж-

ных выплат определён решением Белгородского го-
родского Совета (№ 156 от 10.09.2019 г.)

Дополнительную информацию  
можно получить по телефону:  

8(910)-226-76-98.

 ■ ДНД

 ► До 25 апреля на территории 
Белгородчины в связи с «жёлтым» 
уровнем террористической опасности 
не разрешается использование 
пиротехники.

Соответствующее поста-
новление подписал губерна-
тор Вячеслав Гладков. Огра-
ничения касаются как граждан, 
так и предприятий всех форм 
собственности. 

Управление ГОЧС Белго-
рода напоминает, что порядок 
применения пиротехнических 
изделий определяется норма-
ми Правил противопожарного 
режима в Российской Федерации (постановлением Пра-
вительства РФ № 1479 от 16.09.2020 г.). За их нарушение 
предусмотрена ответственность вплоть до уголовной.

Так, согласно ст. 218 УК РФ, за нарушение правил ис-
пользования пиротехнических изделий, если был приче-
нён тяжкий вред здоровью человека или наступила его 
смерть, виновное лицо подлежит уголовному наказанию.

За повреждение имущества в крупном размере при 
неосторожном обращении с огнём или иным источником 
повышенной опасности ответственность наступает по 
ст. 168 УК РФ.

Кроме того, в соответствии с положениями регио-
нального закона по обеспечению покоя граждан на тер-
ритории Белгородской области (№ 489 от 18.07.2020 г.), 
использование пиротехнических изделий с 22.00 до 
8.00 запрещается и после 25 апреля сего года. Нару-
шители будут привлекаться к административной ответ-
ственности.

Запрет на фейерверки и петарды  ■ Внимание

С 11 до 25 апреля на территории всей области 
введён «жёлтый» уровень террористической 
опасности. Рассказываем, что это значит. 
«Жёлтый» уровень позволяет консолидировать 
усилия власти, силовых структур и населения. 
Для граждан в этот период есть определённые 
рекомендации, а именно:
1. Воздержаться по возможности от посещения 
мест массового пребывания людей;
2. При нахождении на улице, в общественном 
транспорте иметь при себе документы, 
удостоверяющие личность;
3. Обращать внимание на появление незнакомых 
людей и автомобилей на прилегающих к жилым 
домам территориях;
4. Обсудить с семьёй план действий в случае 
возникновения чрезвычайной ситуации: где вы 
встречаетесь, алгоритм действий, как будете 
забирать пожилых родственников и т. д.
Данный режим вводится для усиления работы 
спецслужб и для того, чтобы быть более 
бдительными. 

СПРАВКА «НБ» »

�Напомним,�что�нарушение�
требований�пожарной�
безопасности,�в�соответствии�
со�ст.�20.4�КоАП�РФ,�влечёт�
предупреждение�либо�наложение�
штрафа:�на�граждан�-�от�двух�
тысяч�рублей;�на�должностные�
лица�-�от�пяти�тысяч�рублей;�
на�юридические�лица�-�
от�150�тысяч�рублей.
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Секции и тренировки

-  Откуда появилось водное поло в 
Белгородской области? 

- До 2014 года не было абсолютно 
ничего. Затем в Белгороде на площадке 
БГТУ имени Шухова построили бассейн 
для игровых видов спорта, и появилась 
возможность заниматься водным поло. 
Сначала это было, конечно, на люби-
тельском уровне. С друзьями и едино-
мышленниками мы создали областную 
Федерацию водного поло. Наметили себе 
планы и задачи, получили спортивную 
аккредитацию. Сейчас работаем с регио-
нальным управлением физической куль-
туры и спорта для открытия полноценно-
го отделения. „Наш�вид�спорта�является�одним�из�

старейших�и�входит�в�олимпийскую�
программу�с�1900�года!

-  С  какого  возраста  можно  зани-
маться водным поло? 

- Официально - с девяти лет, но мож-
но и раньше. Как только ребёнок научил-
ся держаться на воде, можно начинать 
тренировки. Ребёнку всегда легче осво-
ить плавание в играх с мячом. Тем более, 
сейчас губернатор области  Вячеслав 
Гладков обратил особое внимание на не-
обходимость обучения детей плаванию. 
Через водное поло это также возможно, 
ещё и намного интереснее.

-  А как насчёт девочек в этом виде 
спорта?

- В России женское водное поло раз-
вивается очень хорошо. Они неоднократ-
но становились призёрами олимпийских 
игр. У нас есть страничка «ВКонтакте», 
где нас поддерживают именно женские 
секции. Нам передавали привет из Ниж-
него Новгорода, из Севастополя, из Ли-
пецка, из Краснодарского края. 

-  Кто  работает  тренерами  в  ва-
шей секции?

- Сейчас у нас четыре тренера. Все 
занятия проходят под руководством ма-
стера спорта по водному поло. У каждого 
из наших специалистов есть диплом тре-
нера. Для этого мы прошли специальные 
курсы. Стараемся учиться и повышать 
квалификацию. „В�этом�виде�спорта�присутствуют�

элементы�борьбы,�игра�в�команде,�
чувство�локтя�и�товарищества.�
Коллектив�становится�сплочённым,�
дети�учатся�общаться�между�собой,�
оказывают�поддержку�друг�другу.

-  Какие  цели  вы  ставите  перед 
секцией? 

- Мы открылись первого марта этого 
года, и в секции занимаются уже сто чело-
век. Из них сорок изъявили желание уча-
ствовать в соревнованиях. Постепенно 
мы преобразовались в спортивный клуб. 
Задача - создать команду, которая могла 
бы участвовать в региональных и обще-
российских соревнованиях. Через пять - 
десять лет будет полноценная команда. 
Недавно мы провели соревнования, и по 
их итогам дети, которые заслуживают, 
уже получат спортивные разряды. 

Становится очевидно, что дети хотят 
заниматься водным поло, и это должно 

быть для них бесплатно. Пока же всё 
происходит за счёт взносов родителей 
и держится на чистом энтузиазме. По-
этому нужно открывать полноценное от-
деление при одной из спортивных школ 
олимпийского резерва.

-  Есть ли перспективы для разви-
тия  водного  поло  в  районах  Белго-
родской области?

- Конечно. По данным Министерства 
образования, в Белгородской области 
сейчас насчитывается семьдесят семь 
бассейнов, все они подходят для водно-
го поло. Я был в «Алгоритме Успеха», 
там ворота для водного поло в бассей-
не сварены из пластиковых труб, то есть 
по своей инициативе оборудована пло-
щадка для водного поло. Значит, детям 
интересно. Надо больше популяризиро-
вать наш вид спорта в школах. Для этого 
и создана Федерация водного поло. 

Нам оказывает методическую и ин-
формационную поддержку Федерация 
водного поло России во главе с заслу-
женным мастером спорта, олимпийским 
чемпионом 1980 года Евгением Шароно-
вым. „В�водном�поло�нужно�уметь�

плавать�всеми�существующими�
видами�плавания.�Все�
ватерполисты�физически�развиты.�
Спорт�очень�энергозатратный.

-  Как  можно  посмотреть  на  ваши 
тренировки  и  составить  своё  мне-
ние об этом виде спорта?

- По пятницам в бассейне игровых 
видов спорта проходят открытые игро-

вые тренировки, на которые могут прий-
ти зрители. Недавно приезжала команда 
из Курска, трибуны были переполнены 
болельщиками.

-  Что  бы  вы  хотели  сказать  ре-
бятам, которые выбирают секцию? 
Почему стоит идти именно к вам? 

- Вообще, любой спорт очень хорошо 
влияет на растущий организм ребёнка. 
Ну а плавание и водное поло - особенно. 
У ребёнка правильно формируется ске-
лет, укрепляются все мышцы. В даль-
нейшем он может выбрать другой вид 
спорта. Если ему не подойдёт водное 
поло, он сможет с лёгкостью заниматься 
другим видом, потому что у него уже бу-
дут навыки единоборств, чувство мяча, 
видение поля и понимание командного 
взаимодействия, которые нужны в лю-
бых игровых видах.

Светлана ГУБИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ПОЛЬЗА ВОДНОГО ПОЛО:
 Во время игры спортсмены 

постоянно держатся на плаву 
и совершают огромное количество 
разнообразных игровых 
и плавательных движений, что 
является прекрасной тренировкой 
практически для всех групп мышц, 
особенно для мышечного корсета 
(мышцы спины и живота).

 Регулярные тренировки 
значительно улучшают координацию 
движений и положительно влияют на 
весь опорно-двигательный аппарат.

 Занятия водным поло тренируют 
дыхательную систему. Ватерполисты 
во время игры выполняют много 
задержек дыхания, что способствует 
увеличению жизненной ёмкости лёгких 
и улучшает снабжение кислородом 
клеток всего организма.

 Регулярные занятия водным поло 
оказывают благоприятное влияние на 
сердечно-сосудистую систему 
и кровообращение.

 Водное поло полезно для работы 
мозга. Импровизация, продумывание 
своих действий, необходимость 
быстро оценивать ситуацию 
и принимать решения - всё это 
отлично развивает мышление.

 Как и любой водный вид спорта, 
водное поло обладает мощным 
закаливающим эффектом.

 Занятия водным поло повышают 
выносливость и работоспособность 
организма.

 Водное поло полезно даже 
для зрения. Постоянное слежение 
взглядом за мячом и другими 
спортсменами, а также фокусировка 
на близких и далеких предметах - 
отлично тренируют глазные мышцы.

СПРАВКА «НБ» » ► Плавание, гандбол, 
борьба… Элементы этих 
видов спорта присущи 
одному - водному поло. 
Экзотика, - скажете вы. 
Вид спорта с давними 
традициями и большим 
будущим, - ответим 
мы. А вместе с нами 
о развитии водного поло 
в Белгородской области 
расскажет руководитель 
клуба «Белогорье» 
Евгений Брежнев.

Информацию  о  секции  водного 
поло, расписании занятий, контак-
ты можно  найти  на  официальной 
странице  в  социальной  сети  VK 
vk.com/waterpolobelgorod  или  на 
сайте https://wp.nko31.ru

Водное поло: новая белгородская история 
вида спорта с вековыми традициями
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Тема номера

 ► Готовиться к будущей 
профессиональной 
деятельности всегда лучше 
загодя. Не ошибиться 
в выборе специальности, 
найти свой путь в жизни - 
такая серьёзная задача 
стоит и стояла перед 
старшеклассниками, 
выбирающими свой путь 
в жизни. 

Губернатор Белгородской области Вя-
чеслав Гладков подчеркнул, что готовить-
ся к профессии нужно со школьной ска-
мьи. Особенно медицинским работникам, 
чтобы не искать их по всей стране. И его 
пожелание активно претворяется в жизнь. 
Специализированные медицинские клас-
сы появились и в Белгороде. Они уверен-
но легли в общую канву работы по вне-
дрению профильного обучения, которое 
идёт уже давно и достаточно успешно. 
Вот что рассказала об этом руководитель 
городского управления образования Ири-
на Гричаникова:

- Первым в своё время начал работу 
профильный архитектурный класс. Сейчас 
это широкий спектр: у нас также работают 
медицинские классы, IT-классы и инже-
нерные классы. В перспективе - открытие 
классов по психолого-педагогическому 
профилю. Это позволяет школьникам глуб-
же погружаться в будущую профессию. 
Особенность медицинских классов - тес-
ное сотрудничество с медицинским кол-
леджем, который входит в состав универ-
ситета. Ребятам преподают наставники из 
колледжа, они также имеют возможность 
использовать его базу, несмотря на то, что 
медицинские классы, которые работают у 
нас на базе центров образования номер 1 
и 15, оборудованы по самому последнему 
слову. Оборудование покупало Министер-
ство образования Белгородской области 
и передало учебным заведениям. Ребята 
пробуют себя в профессии врача, в том 
числе получают специальность «младшая 
медицинская сестра». 

Очень хорошо уже себя зарекомендо-
вали IT-классы. Выпускники поступают, в 
первую очередь, в вузы Белгорода, а так-
же едут поступать в другие города. Почти 
пятьсот детей сегодня учатся в классах 
различного профиля. Работаем над рас-
ширением. Как я говорила, хотим органи-
зовать педагогические классы. Педагоги у 
нас в городе всегда востребованы. И чем с 
более хорошей подготовкой будут ребята 
поступать в наш университет на педагоги-
ческие специальности, тем лучших учите-
лей мы будем получать. 

Есть интерес и к более ранней проф-
ориентации. В стратегии развития меди-
цинских кадров в Белгородской области 
заложено, что буквально с детского сада 
дети будут знакомиться с профессией. Мы 
всегда занимались этим, но сейчас плани-
руем заниматься более целенаправленно. 

Одно из двух белгородских учреждений 
образования, где старшеклассники про-

ходят специализированную медицинскую 
подготовку, - Центр образования № 1. 

- Региональный губернаторский проект 
действует первый учебный год, - рассказы-
вает заместитель директора ЦО № 1 Евге-
ний Бабкин. - Мы совместно с представите-
лями Министерства образования области 
побывали в Москве, приобрели оборудо-
вание для программы профессионального 
обучения. Сейчас его у нас проходит груп-
па из 15 десятиклассников, среди которых 
и двое ребят из 48-й школы. 

�Ребятам�предстоит�учиться�два�
года�-�десятый�и�одиннадцатый�
классы.�Сейчас�в�их�программе�
основной�упор�делается�на�химию�
и�биологию.�Дополнительно�
еженедельно�они�занимаются�
этими�предметами�по�три�часа.�
Кроме�этого,�здесь�и�на�базе�
медколледжа�у�ребят�еще�144�часа�
занятий�за�два�года.

Кабинеты на четвёртом этаже выго-
рожены из бывшей рекреации. В первой 
школе (как по старинке белгородцы чаще 
назывют центр образования) более 1400 
учащихся. В типовом здании постройки 
70-х годов прошлого века достаточно тес-
но. Однако помещения, предусмотренные 
для будущих медиков, светлые и простор-
ные. И сразу бросается в глаза большое 

количество всевозможного оборудования, 
муляжей, тренажёров и комплексов. Впро-
чем, названия некоторых лучше опустить, 
дабы не перегружать читателей специфи-
ческой информацией, которой, кстати, де-
сятиклассники оперируют уже достаточно 
уверенно. 

Занятие ведёт учитель биологии Свет-
лана Викторовна Половнёва. Под её ру-
ководством школьники отрабатывают 
практические умения. Меряют, к примеру, 
давление друг у друга. Приятно слышать 
громкое: «Сто двадцать на восемьдесят». 

Видно, как увлечены десятиклассники. 
Понятно, что профильное обучение они 
выбирали осознанно, и многие уже знают 
даже, с каким направлением медицины 
они свяжут свою дальнейшую жизнь.

- Хочу в дальнейшем заниматься сто-
матологией, хочу выбрать направление 
«челюстно-лицевая хирургия», - делится 
Алина Шайхатарова. - В себе уверена, тем 
более что занятия здесь дадут нам куда 
больше, чем обычный школьный курс. 

�Кстати,�многие�ребята�уже�выбрали�
вуз�для�поступления.�Это�чаще�
всего�НИУ�«БелГУ».�Знакомы�с�его�
базой�и�считают,�что�получат�там�
хорошее�образование.�Тем�более�
что�по�профильному�образованию�
центр�образования�активно�
сотрудничает�с�вузом.�

Там же хочет учиться, к примеру, Ро-
дион Мазников. Кстати, мальчиков в 
этом наборе значительно меньше, чем 
девочек. Но он уверен, что медицина - 
дело мужское.

- Уже не первый 
год готовлю себя 
к поступлению на 
медицинский, - го-
ворит он. - Хочу за-
ниматься кардио-
логией. Тем более 
что у меня есть хо-
роший пример - оба 
дедушки были хи-
рургами. 

А у Виолетты Ки-
жапкиной стоматологом работает тётя. 
И она с детства много времени проводи-
ла в её кабинете.

- Тогда и сделала 
свой выбор, - рас-
сказывает она. - 
Хочу помогать лю-
дям. 

Девушка поде-
лилась тем, что 
больше всего ей 
нравятся препода-
ватели из универ-
ситета, приходящие 
работать с ребята-
ми, выбравшими медицинскую специ-
ализацию. 

- Хирургия по пятницам и биология по 
понедельникам, - уточняет она. 

В Центре образования №1 не плани-
руют останавливаться на достигнутом. 
Целевая подготовка будущих медиков 
здесь будет начинаться с шестого клас-
са. Более того, ранняя профориентация 
ждёт и самых юных - мальчиков и де-
вочек из детского сада, относящегося к 
центру образования. Уже с раннего дет-
ства они будут узнавать азы медицины. 
И наверняка кто-то из них посвятит себя 
самой гуманной и всегда нужной людям 
профессии.

Мы познакомились в Центре образо-
вания № 1 только с одним направлени-
ем профильного обучения. Ребята вы-
бирают (а многие уже выбрали!) свой 
путь в жизни, проходят углублённую 
подготовку к ЕГЭ. А мы в итоге получим 
собственные медицинские кадры, кото-
рые ныне так востребованы в регионе. 
Пользу получают и сами ребята, и обще-
ство, то есть все мы. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Как стать архитектором, 
программистом, врачом
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Чтобы работать по программе про-
фильных IT-классов, преподавателям не-
обходимо соответствовать некоторым кри-
териям. Во-первых, каждый из них должен 
быть учителем высшей категории. Также 
они проходят обязательную курсовую под-
готовку. А чтобы преподавать в «Яндекс.
Лицее», необходимо пройти тестирование 
и специальный отбор.

Дети также проходят конкурс. Учитыва-
ются предметы, которые будут изучаться 
углублённо: информатика, математика, 
физика; важны баллы аттестата и дости-
жения непосредственно в технологиче-
ской сфере. Ребята участвуют в конкурсах, 
создают проекты и научно-исследователь-
ские работы. IT-классы  являются академи-
ческими, поэтому в написании проектных 
и исследовательских работ школьникам 
помогают преподаватели, кандидаты наук 
и профессора из НИУ «БелГУ» и БГТУ 
имени В.Г. Шухова. Благодаря программе 
сотрудничества ребята могут не только 
получать индивидуальные консультации 
специалистов, но и посещать занятия и 
экскурсии в этих вузах.

�Профильные�IT-классы�являются�
губернаторской�программой.�Она�
была�запущена�в�2018�году�с�
момента�открытия�учреждения.�
В�первый�же�год�Центр�
образования�№15�выпустил�
группу�юных�специалистов�
в�сфере�информационных�
технологий.�Успех�первого�выпуска�
повторялся�и�в�последующие�годы.�
Школьники�успешно�участвуют�в�
соревновательных�инициативах,�
олимпиадах�и�исследованиях.�

Одним из последних стал конкурс на 
создание летательных аппаратов. По его 
итогам десять учащихся выиграли путёв-
ки в «Орлёнок» на IT-ориентированные 
 смены.

- Для детей это уникальная возмож-
ность изучить профильные предметы, 
которыми они увлекаются и которые при-
годятся им в будущем. Они пишут проек-

тно-исследовательские работы под руко-
водством научных руководителей. Кроме 
того, в образовательном процессе исполь-
зуются ресурсы «IT-куба». 

Выходит, что на базе школы ученики 
получают дополнительное образование 
по современным технологическим направ-
лениям. Из них получаются востребован-
ные в IT-области профессионалы. То есть 
программа позволяет совмещать в одном 
учебном пространстве сразу несколько 
различных направлений, - комментирует 
заместитель директора ЦО №15 Марина 
Давыденко.

«IT-кубы» - это максимально оснащён-
ные и наполненные образовательным кон-
тентом платформы. Здесь осуществляется 
работа по множеству курсов со школьника-
ми разных возрастов. Преподаватели зна-
комят детей с основами видео, графики, 
музыки, а также и VR/AR-разработками, 
рассказывают о ментальной арифметике 
и web-программировании, учат робототех-
нике, конструированию и мобильной раз-
работке, а также ведут обучение по другим 
актуальным направлениям.

Один из отличительных проектов шко-
лы - «Яндекс.Лицей».

В рамках «Лицея» реализуются элек-
тивные курсы, программирование на языке 

Python и углублённое обучение детей ин-
форматике несколько раз в неделю. 

- Основная наша задача - это, конечно, 
подготовка ребят к ЕГЭ, чтобы они полу-
чили солидные баллы и поступили в уни-
верситет своей мечты. Результативность 
«Яндекс.Лицея» очевидна. С каждым го-
дом растёт не только число заинтересо-
ванных, но и их успехи. Дети программиру-
ют, проектируют, развиваются, внедряют 
свои идеи. У нас много призёров и побе-
дителей олимпиад разных уровней. Я счи-
таю, что такие площадки имеют огромное 
значение, их нужно развивать. Ребятам 
предоставляется бесплатная возможность 
изучить программирование. Главное - про-
демонстрировать знания и стремления на 
конкурсном отборе. Мотивированные дети 
имеют все шансы в будущем получить вы-
сокооплачиваемую престижную работу, - 
комментирует преподаватель платформы 
Олег Пургин.

�По�окончании�двух�лет�«Лицея»�
ребята�становятся�настоящими�
специалистами�в�области�
разработки�и�программирования.�
Даже�в�процессе�обучения�
они�могут�самостоятельно�
создавать�и�модифицировать�
инновационные�продукты,�которые�
потом�запускаются�в�реальном�
пользовании.�

Так, один из учащихся - Денис Паске-
вич - разработал приложение «Машина 

времени». Юноша написал программу, 
которая позволяет перемещаться на опре-
делённый промежуток в мировой истории. 
Например, что было в России сто или ты-
сячу лет назад? Приложение отправляет 
тебя в нужный день и знакомит с увлека-
тельной и полезной информацией.

Столь блестящие детские результаты 
осуществляются за счёт заблаговремен-
ной подготовки. С самых юных лет буду-
щие программисты знакомятся с миром 
информационных технологий.

- Непрерывное цифровое образование 
начинается с детского сада. Там - менталь-
ная арифметика, в начальной школе - ал-
горитмика. Позже дети изучают работу на 
компьютере и информатику. То есть они 
приходят в девятый класс с углублённым 
знанием предмета, а уже после этого мы 
проводим отбор в профильные классы, - 
поясняет заместитель директора.

Артём Шмараев учится в 11 классе. Он 
является победителем и призёром регио-
нальных и всероссийских олимпиад по 
информатике и программированию. Один-
надцатиклассник пишет и защищает про-
екты, связанные с графическим дизайном, 
играми, web-приложениями.

- Я увлёкся IT-направлением в девятом 
классе и решил развиваться в этой сфере. 
Я вижу своё будущее в разработке игр и 
приложений. «Яндекс.Лицей» произвёл на 
меня большое впечатление и дал очень 
крутые навыки. Сейчас готовлюсь к экза-
менам, чтобы поступить в хороший вуз, - 
поделился парень.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»

 ► Центр образования 
№15 начал работу менее 
чем четыре года назад, 
и за это время уже успел 
выпустить молодых 
специалистов в IT-области. 
Педагоги рассказали, 
как проводится 
подготовка школьников 
к информационно-
технической работе.

Компьютерные гении



10 № 14 (1956) 
15 апреля 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruЛичная история

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Жизнь Аллы Алексеевны с ранних лет складывалась 
непросто. Как говорит она сама, детство было не очень 
приятное. Мама работала в баре, а папа трудился свар-
щиком. Отец с детства был одарён музыкальным слухом: 
и фортепиано, и аккордеон дались с лёгкостью. Он мог 
услышать произведение один раз и сыграть его исключи-
тельно по памяти.

Алла без труда обучилась играть на фортепиано и к 
шести годам в первом классе музыкальной школы стала 
отличницей.

- Когда у меня что-то не получалось в технике игры, отец 
восклицал: «Вот! Ты не умеешь». Но это было несправед-
ливо, потому что у него музыкальность была естественной, 
а мне нужно было к этому приходить и долго отшлифовы-
вать. Это было просто не моё. Могла начать одним произ-
ведением, закончить другим, а в середину добавить тре-
тье. Отцу это не нравилось, - вспоминает героиня.

Почему-то папа юной Аллы решил, что она должна по-
ступать на факультет иностранных языков. 

- Родители тогда поехали за границу и решили, что я 
буду гидом-переводчиком. Без меня меня женили, как го-
ворится. А мне тогда хотелось стать визажистом. Но меня, 
конечно, не отпустили учиться в Одессу. И я поступила в 
Горловский педагогический институт иностранных языков. 
Потому что папе так хотелось, - добавляет Гаврилова.

Факультет, куда она поступила, был «пионером» по 
своему профилю. Учебный процесс был выстроен так, что 
порой приходилось ездить на пары или экзамены в До-
нецк. Там доминировал украинский язык и суржик - диа-
лект, который включает в себя и украинские, и русские 
языковые элементы. Как вспоминает женщина, чистого 
русского языка она не слышала. Зато в изучении англий-
ского преуспела, даже очень.

- Поскольку атмосфера в семье была неаристокра-
тичная, я столкнулась с множеством трудностей. Было 
сложно контактировать с группой, потому что окружаю-
щие ребята пришли из обеспеченных семей. А у меня не 
было возможности ходить по театрам, музеям. Дома не 
велись разговоры об искусстве. Было невероятно труд-
но, но я читала,  изучала, стремилась, - продолжает Алла 
Алексеевна. 

�В�студенчестве�у�девушки�проявился�талант�
стихосложения.�От�одиночества.�Поэзия�раз�
и�навсегда�вошла�в�её�жизнь.�В�тяжёлые�моменты�
и�минуты�радости�она�сопровождала�поэтессу,�
стала�ей�опорой�и�воздухом.

- Мне часто с укором говорили, что я 
слишком наивная, простая. «Простота 
хуже воровства», - слышала я от куратора 
и других людей. Но разве это плохо - быть 
простым человеком? Нельзя так с людь-
ми. Человек должен быть добр к челове-
ку, - с грустью произносит Алла.

Поэтому девушка училась, кропотливо 
училась. Была отличницей и старостой 
группы. Однако к моменту, когда стоило 
уже переходить к настоящей серьёзной 
работе учителя, из-за постоянных уко-
лов со стороны руководства факультета 
у Гавриловой ещё не сформировалась 
жизненная позиция. Она боялась идти ра-
ботать, потому что не чувствовала себя 
уверенной. К тому же не удалось пройти 
практику. Там студентке просто поставили 
тройки и сказали не приходить.

Наконец закончив институт в 1990-м 
году, молодая учительница попала в сель-
скую школу. Там у неё лучше всего полу-
чалась организация праздников, меропри-
ятий. Но девушка привыкла к менталитету 
городской местности, поэтому вскоре вер-
нулась в родной Зугрэс.

К сожалению, там практически не было 
свободных рабочих мест, и Алле при-
шлось на протяжении девяти лет препода-
вать в школе для детей с особенностями 
развития.

- Работала ради денег и параллельно искала себя. 
Ездила подрабатывать, торговала. Я подумала, что на-
конец начну жить. Побывала в своём старом институте. 
Встретилась со своей преподавательницей и сказала, 
что у меня всё получилось и я добилась высоких резуль-
татов, - с гордостью произносит женщина.

А потом случилась серьёзная травма. Пять лет инва-
лидности. Возникла мысль: «Как же возвращаться в шко-
лу, если нельзя долго стоять, ходить?». Выход нашёлся: 
частные занятия, иными словами, репетиторство. Сто-
ящие результаты не заставили себя долго ждать. Уже 
через несколько лет упорной работы Гаврилова смогла 
перечеркнуть все сомнения и негативные высказывания 
окружающих.

Помог и переезд в Крым в 2009 году. Там она стала 
сочинять музыку, а вместе с ней и песни. 

- Посетив Ялту, я почувствовала, что хочу о ней на-
писать. Так и появилась моя первая песня о прекрасном 
южном городе, - улыбнулась учительница.

Произошла счастливая случайность. Гуляя по городу, 
Алла заметила объявление о конкурсе стихотворений, 
музыки, фотографий и видеоклипов. Буквально за неде-
лю она сделала минусовку, наложила текст и подгото-
вила песню целиком. Результат ошеломил. Композиция 
заняла второе место. Призёрам вручили дипломы и де-
нежные вознаграждения, а ещё пообещали отправить их 
песни на радио.

Позже были новые конкурсы: в музыке, прозе, поэзии. 
Стихи всё рождались и рождались, отражая жизнь и чув-
ства.

- Я говорю с человеком - и хочу написать о нём стихи. 
Вижу событие - переношу его в поэзию. Или если не могу 
ответить окружающим простым языком, то делаю это на 
бумаге. Для меня это образ мыслей и образ подачи сло-
ва, - увлечённо объясняет Алла Алексеевна.

Там же, в Ялте, окончила курсы экскурсовода. Но 
тогда иностранцы перестали приезжать в Крым. К тому 
времени уже была семья, взрослая дочь и стабильный 
заработок. Она была воодушевлена и открыта миру ин-
формации. Алла путешествовала, побывала во многих 
странах, познакомилась с местными культурами, обща-
лась с иностранцами. Смотрела на быт и уклады, срав-
нивала, анализировала.

В 2015 году Гаврилова решила получить профессию 
преподавателя по вокалу. «Раз пошли песни, то нужно 
основательно заняться музыкой», - подумала она. Од-
нако ей не дали даже как следует начать образование. 
«Ты старая для сцены», - сказали в вузе. Но она не хоте-
ла на сцену. Поэтесса хотела изучать музыку. Через год 
Алла вернулась в Донецк. И застряла.

�Стихи�были,�конечно.�Но�больше�не�было�
ничего.�Никакой�жизни.�Чёрная�дыра.�Совсем�
всё�по-другому�стало.�Дома,�инфраструктура,�
человеческие�отношения�-�всё�разрушено.�
Преподавательский�труд�обесценился�и�был�
не�нужен.�Как�работать�в�такой�атмосфере?�

- Но война… она на меня не повлияла. Ведь у каждого 
человека своя война. И у меня она была своя, с самого 
детства. Война за жизнь, за место под солнцем. В юном 
возрасте выживала среди сверстников, которые меня не 
принимали. В институте была война за место в чуждом 
для меня социальном кругу. А в Донецке - за деньги, еду 
и оплату жилья. И за надежду на перспективы, которых 
не было, - тихо говорит женщина.

Личная борьба Аллы Алексеевны продолжалась. Не 
сложилась жизнь дочери, в семье появился внук, которо-
го пришлось взять к себе и быть два года и бабушкой, и 
мамой все семь дней в неделю. А в 2020 - у неё случился 
инсульт.

- Мне всего пятьдесят пять лет испол-
нится в этом году. Как же так? Тяжело, 
очень. Голова болит, болит всё тело, и я 
не могу выдержать эту боль. Как можно 
дать надежду на новые знания человеку, 
если я могу в любой момент проснуться 
с чувством всеразрушающей боли? Как 
будто что-то постоянно не даёт мне ве-
сти мою линию - преподавательскую и 
творческую… Я на высоком уровне вла-
дею английским языком и очень хочу ра-
ботать, я могу. Мои знания, они должны 
передаваться. Мне достаточно увидеть 
ребёнка, чтобы мгновенно «просканиро-
вать» его уровень и возможности, дать 
ему толчок. Сейчас мне хочется, чтобы 
в моей жизни зазвучала музыка, хочет-
ся парить. Хочу, чтобы были ученики, с 
которыми я смогу поделиться знаниями. 
Хочу путешествовать и развиваться, - со 
слезами на глазах восклицает учитель-
ница.

В феврале 2022 года Алла Гаврилова 
приехала в Белгород. Получила статус бе-
женца. И сейчас готова на всё, чтобы на-
чать дышать свободно и применить свои 
таланты и навыки. Она занимается твор-
чеством и ищет пути для реализации про-
фессии. А лирика помогает ей.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЛЫ ГАВРИЛОВОЙ

Дорога преодолений
 ► Алла Гаврилова, учитель 

английского языка и поэтесса, родом 
из Донбасса - из маленького города 
Зугрэс. Вместе с другими беженцами 
она попала в Белгород недавно 
и теперь пытается найти свой путь.

Рвались сердца в жестокой схватке.
Что будет дальше: жизнь иль смерть?

Полувдовы, полусолдатки, -
И всё же кто же мы теперь?

Пришла внезапно, в одночасье
В дом мирных жителей война,
И стало просто жить опасно

Там, где ещё была страна.

Страна надежд, любви, свершений;
Страна, где мирно было всем,

Где жили без ограничений
И выход был из всех проблем.

Где нас родные навещали
Из разных уголков Земли

И за врагов нас не считали,
И дружбу свято берегли.

Случилось что? Как появилась
В век православный эта мразь?

Какой змеёй оборотилась
И красоту повергла в грязь…

Где то былое совершенство
Домов, строений и дорог?

Мой край стал полем запустенья,
Где рожь сменил чертополох.

Где вместо смеха и веселья
Войны повисла тишина,
Дома повсюду опустели.

Ты всеми проклята, страна!

По чьей вине такою стала,
И как понять это без слёз?
Когда ещё к могиле мамы
Я принесу букетик роз?

Какими сможем мы вернуться
Туда, где потеряли всё,

И как нам снова возродиться,
Начать иль кончить бытие?

К чему вообще теперь стремиться,
Кого в победах восхвалять,

Ведь мы не сможем голубицей
Туда-сюда всю жизнь порхать.

Кто боль души нашей излечит,
Надежду мирно жить нам даст,
Кто под крыло своё привечит
Наш покалеченный Донбасс?

Мы просим Бога заступиться,
За зло и ненависть простить,

И брату с братом примириться,
И научить нас всех любить.
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17 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ ВЕТЕРАНОВ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ И ВНУТРЕННИХ ВОЙСК МВД РОССИИ

И неслучайно в совете ветеранов ве-
домства ему доверили работу с одним из 
самых крупных подразделений - патруль-
но-постовой службой. За плечами Сергея 
Фёдоровича без малого двадцать девять 
лет выслуги в органах внутренних дел. Ему 
довелось работать во вневедомственной 
охране, Октябрьском РОВД Белгорода, 
УВД области, в разрешительной системе 
города. Но большая часть его службы свя-
зана с ППС. 

Сейчас, спустя годы, он говорит, что не 
выбрал бы другого жизненного пути. Ещё 
с детства мечтал о службе, хорошо учил-
ся, занимался спортом. Вместе с другими 
юными боксёрами из Гостищева ездил не 
только на областные, но и на зональные 
соревнования. А после окончания школы 
не прошёл по конкурсу в высшее команд-
ное училище КГБ, но с мечтой о службе 
не расстался. И после двух лет армейских 
будней для него наступили будни мили-
цейские, растянувшиеся почти на три де-
сятилетия.

Сергей Фёдорович начинал милиционе-
ром вневедомственной охраны, поступил 
в Московский филиал средней школы ми-
лиции. И так совпало, что дважды поворот 
в его судьбе произошёл благодаря Юрию 
Солорову, первому командиру белгород-
ского спецназа, а ныне директору музея 
органов внутренних дел. В ту пору он был 
замполитом Октябрьского РОВД и предло-
жил Беседину, второкурснику, милиционе-
ру ОВО, перейти в райотдел на должность 
инспектора службы. 

А спустя пять лет руководители из об-
ластного управления, по достоинству оце-
нив деловые качества молодого офицера, 
предложили повышение - должность ко-
мандира взвода рыбохраны. 

Но прошло ещё два года, и на жизнен-
ном пути Сергея Фёдоровича вновь по-
явился Юрий Солоров. Именно он посчи-
тал, что Беседин - лучшая кандидатура на 
должность замполита роты патрульно-по-
стовой службы. Сергей Фёдорович долго 
не соглашался, поскольку был убеждён, 
что воспитание и политика - не его конёк. 
Но в итоге сдался, взвалив на себя ношу 
руководства самым крупным строевым 
подразделением.

Ему довелось служить в роте, а после 
реорганизации - в батальоне патруль-

но-постовой службы, пожалуй, в самые 
сложные годы - конец 80-х и лихие 90-е. А 
в 1992 году Сергей Беседин стал команди-
ром подразделения.

Патрульно-постовая служба милиции - 
это как пехота в армии, всегда на пере-
довой. Пешие и автопатрули дежурят на 
улицах нашего города, чтобы обеспечить 
правопорядок, а если случается ЧП, пер-
выми прибывают на место происшествия. 

Того, кто прошёл эту суровую школу, 
не сломался, охотно берут в другие служ-
бы. Сергей Фёдорович вспоминает, что 
многие сотрудники подразделения умели 
найти подход, «разговорить» любого че-
ловека.

Именно на основе патрульно-постовой 
службы создавались первые спецподраз-
деления милиции. Лучшие сотрудники 
батальона стали их основой. Наверное, 
поэтому проблема подбора кадров всегда 
была острой. Руководство тесно сотруд-
ничало с военными комиссариатами, и от-
служившие «срочную» парни приходили 
в ППС. Но помимо армейского опыта, им 
были нужны специальные навыки, знание 
законодательства и… жильё. Как свою 
большую победу, которая была бы невоз-
можна без поддержки руководства УВД, 
вспоминает Сергей Фёдорович решение о 
постановке в очередь на получение квар-
тир всего батальона.

Как и другие милицейские подразделе-
ния, патрульно-постовая несла службу в 
горячих точках нашей страны. Комбат вы-
полнял свой долг на границе Чеченской 
Республики и Дагестана. Их блок-пост кон-
тролировал движение автотранспорта в 
районе разрушенного моста через Терек, 
это совсем недалеко от Первомайского, 
где тогда, в 1996-м, боевики захватили за-
ложников. Белгородские милиционеры вы-
полнили свою задачу и все вернулись до-
мой. А когда спустя несколько лет сводный 
отряд из нашего города командировали в 
Курчалой, патрульно-постовая служба по-
несла потерю - погиб заместитель коман-
дира батальона Михаил Бредихин.

Это было суровое время, когда люди 
теряли работу, а те, которые трудились, 
месяцами не получали зарплату. По всей 
стране - всплеск уличной преступности, а 
то и полный беспредел. Но на пути граби-
телей, дебоширов и хулиганов стояли про-
стые парни из патрульно-постовой. Одна 
из местных газет писала в то время, что 
проверяющие из Москвы поразились тому, 

что на новом мосту в Белгороде в позднее 
время прогуливались две дамы в дорогих 
шубах. Ни в одном из городов, где побыва-
ли инспекторы, такое было бы невозмож-
но: люди боялись выходить за порог дома 
с наступлением темноты.

Да и у нас нередко сотрудники батальо-
на возвращались с дежурства с травмами 
и ранениями. Применять оружие можно 
было лишь в исключительных случаях, а 
спецсредства не использовались вообще. 
Пришлось перелопатить немало докумен-
тов, чтобы найти обоснование их примене-
ния. И патрулирование милиции с резино-
выми дубинками остудило немало горячих 
голов, а кому-то и спасло жизнь. 

�Подполковник�Беседин�гордится�
тем,�что�из�рядов�патрульно-
постовой�службы�вышли�многие�
руководители�регионального�
управления.�И�даже�генералы�
Валерий�Пучков�и�Владимир�
Борисовский�начинали�свой�путь�
в�правоохранительных�органах�
с�роты�патрульно-постовой�службы.

А сам Сергей Фёдорович стал основа-
телем милицейской династии. По его сто-
пам пошли дети. Сын Андрей уже на за-
служенном отдыхе, дочь Елена работает в 
дежурной части УМВД города. И кто знает, 
может, эту традицию - охранять покой го-
рожан - продолжат внуки Беседина, их у 
него пятеро, и все мальчишки.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА С. БЕСЕДИНА

Комбат всегда на связи  ■ Человек и его дело

 ► Накануне Дня ветеранов 
органов внутренних 
дел мы рассказываем 
о человеке, отдавшем 
много лет службе 
в правоохранительных 
органах. Вот уже 
семнадцать лет 
подполковник милиции 
Сергей Беседин - 
в отставке. Но он 
по-прежнему сотрудничает 
с коллегами. Теперь 
как активный участник 
ветеранского движения. 

Сергей Фёдорович Беседин. 2000-е гг.

СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ ВСЕХ ВЕТЕРАНОВ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ БЕЛГОРОДА С ЭТИМ ПРАЗДНИКОМ!

От всей души желаем крепкого здоровья, долгих лет жизни, успешных дел, счастья и радости! 
Пусть всех вас обойдут стороной беды и невзгоды, в семьях царит благополучие, а над головой будет мирное небо! 
В этот день хочется высказать слова признательности и благодарности активистам ветеранского движения - В.И. Копице, 

Е.Г. Гудзю, А.В. Капустину, В.Н. Арефьеву, В.Г. Половневу, Б.П. Ефросимову и другим. 
Мы гордимся тем, что люди, посвятившие свою жизнь поддержанию правопорядка, остаются в строю и готовы в любую минуту 

прийти на помощь своим товарищам. 

А.Н. КОРОБЕЙНИКОВ,  В.Н. КОЛЕСНИКОВА,
начальник УМВД по Белгороду  председатель Совета ветеранов

Сотрудники вневедомственной охраны. С.Ф. Беседин четвёртый справа. 1979 г.
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Традиции

Материалы полосы подготовили Иван ЖУКОВ и Надежда САУШИНА

-  Откуда пришло к нам слово «Пас-
ха»?

- Слово «Пасха» хоть и является для 
нас родным, но для многих не совсем по-
нятно. Оно пришло к нам из древнееврей-
ского языка - звучит как «песах» или «пей-
сах». Сам праздник - из ветхозаветной 
традиции. Иудеи праздновали исход из 
египетского рабства. И мы празднуем Пас-
ху как исход. Но в понимании христиан, это 
уход от рабства греха, от рабства смерти: 
когда человек получил или видит надежду 
на своё спасение. По словам Святителя 
Григория Нисского (ок. 332 - 395 гг. - прим. 
авт.), на Пасху «ныне и праведник радует-
ся, и неочистивший свою совесть надеется 
исправиться покаянием. Настоящий день 
облегчает всякую скорбь, и нет человека 
так печального, который не находил бы 
утешения в торжестве праздника».

-  Почему Пасха всегда выпадает на 
разные даты?

- Во-первых, это всегда воскресный 
день. Во-вторых, должны сойтись опре-

делённые условия в лунном и солнечном 
календаре, потому что православная и 
иудейская Пасхи по канонам не могут со-
впадать.

-  Зачем  надо  красить  пасхальные 
яйца?  И  в  чём  различие  -  сделать  их 
однотонными или расписать?

- Яйцо - это символ Пасхи, символ 
воскресения Христа. Это тот прообраз, 
который мысленно может связать нас с 
праздником, или Господом Богом. Пас-
хальное яйцо - часть предания церкви. Ма-
рия Магдалина, исцелённая Господом от 
злых духов, первая увидела воскресшего 
Спасителя. Однажды она пришла в Рим во 
дворец к императору Тиберию. Приходя к 
императору, люди должны были принести 
какой-нибудь подарок. Мария Магдалина 
принесла во дворец одно яйцо, протянув 
его Тиберию со словами: «Христос вос-
крес». Не поверил император этой вести и 
сказал о том, что никто не может воскрес-
нуть из мёртвых, и в это трудно поверить, 
как и в то, что это белое яйцо может стать 

красным. И пока он говорил, цвет яйца в 
руках Марии постепенно стал меняться, и 
наконец, оно оказалось ярко-красным. С 
тех пор у христиан появился обычай да-
рить друг другу на Светлой неделе краше-
ные яйца с возгласом «Христос воскрес» и 
троекратным целованием.

-  А как правильно христосоваться?
- Пасхальное приветствие: мы друг 

друга приветствуем словами: «Христос 
воскрес», а в ответ говорим - «Воистину 
воскрес!». При этом в древние времена 
христосование сопровождалось не толь-
ко словами, но и делами. По завещаниям 
апостола Павла христиане приветствова-
ли друг друга лобзаниями любви - симво-
лический поцелуй в щёки. Данный обряд 
соблюдают сейчас на литургиях. Он со-
хранился обязательным только среди свя-
щеннослужителей в алтаре. 

-  Как служители церкви отмечают 
Пасху?

- Молимся на литургии, радуемся, по-
том проходит пасхальная трапеза. Трапе-
за для христиан всегда была продолже-
нием литургии. Так что мы радуемся и на 
богослужении, и за праздничным столом. 

-  Почему  важно  схождение  Благо-
датного огня?

- Потому что это проявление Бога вне 
Бога. Благодатный огонь символизирует 
выход из Гроба Света Истинного, то есть 

воскрешение Иисуса Христа. Это свиде-
тельство того, что Господь с нами и не 
оставляет нас.

-  Ввиду  большого  развития  соци-
альных  сетей  правильно  ли  поздрав-
лять друг друга с Пасхой в интерне-
те?

- Нет ничего плохого, чтобы поздрав-
лять с Пасхой через социальные сети, де-
литься радостью в интернете. Тем более 
что для многих - это единственный способ 
связи. Почему я не могу написать челове-
ку, поделиться радостью, если нет возмож-
ности дозвониться до него? Так я показы-
ваю, что о нём помню.

Вопрос в том, как это делается, какой 
смысл вкладывается. Не теряется ли в 
этом ценность праздника. Сообщения мо-
гут сохранить форму, а содержание теряет-
ся за разными стишками, которые зачастую 
сопровождают поздравления. Они, с одной 
стороны, могут благообразно выглядеть, 
слова хорошие написаны, но теряется в 
них Христос.

-  По  вашей  оценке,  во  время  бо-
гослужения  в  праздник  Пасхи  людей 
больше на утренней или вечерней пас-
хальной службе?

- У нас традиционно литургия соверша-
ется ночью с пасхальной заутренней. И 
утром. Конечно же, больше людей прихо-
дит ночью - легче молиться (такая тради-
ция сложилась давно). 

О главном празднике христианства  ■ Это интересно

 ► Совсем скоро, 24 апреля, православные во всём мире 
встретят самый светлый и чистый праздник - Пасху, или 
Светлое Христово Воскресение. Но знаете ли вы, откуда 
пришло к нам это слово, почему Пасха отмечается каждый 
год в разные даты? Об этом читайте в беседе корреспондента 
«НБ» с клириком Марфо-Мариинского монастыря Белгорода 
отцом Иоанном Потаповым.

Кулич на молоке с цукатами 
и грецкими орехами

- Звучит, конечно, очень сложно, - смеёт-
ся хозяйка. - но на самом деле приготовить 
такой кулич можно быстро, а главное - по-
лучается он нереально вкусным. К тому же 
пасхальный кулич для меня - это особый 
праздничный хлеб, который христиане 
готовят лишь раз в году, чтобы отметить 
Светлое Христово Воскресение. 

Нам потребуется: один килограмм 
пшеничной муки, пол-литра молока, две-
сти граммов сливочного масла, пятьдесят 
граммов свежих дрожжей, шесть штук кури-
ных яиц, двести пятьдесят граммов сахара 
обычного и две чайные ложки ванильного. 
Кроме того, возьмём одну чайную ложку 
куркумы, сто граммов цукатов, столько же 
изюма, одну столовую ложку растительно-
го масла и по пятьдесят граммов грецких и 
кедровых орехов. Общее время приготов-
ления - не более двух часов.

Добавляем 50 граммов дрожжей в 
0,5 литра тёплого молока. Молоко луч-
ше взять топлёное, так кулич получится 

нежнее. Затем добавляем две столовые 
ложки сахара, три столовые ложки муки, 
перемешиваем. После того как всё хоро-
шо перемешали, добавляем ещё три сто-
ловые ложки муки и размешиваем венчи-
ком. Шесть яиц комнатной температуры 
разбиваем в отдельную миску, добавляем 
оставшийся сахар и тщательно взбиваем 
миксером. В яичную смесь кладём двести 
граммов сливочного масла, туда же от-
правляем две чайные ложки ванильного 
сахара, одну чайную ложку куркумы и всё 
хорошо перемешиваем венчиком. Добав-
ляем в яично-масляную смесь хорошо 
поднявшуюся опару и тщательно переме-
шиваем до однородности. Главное - про-
следить, чтобы масса хорошо поднялась! 
Затем выливаем её в большую ёмкость 
и добавляем муку, просеивая частями 
через сито и размешивая. Хорошо пере-
мешиваем получившееся тесто. Наста-
ло время изюма. Тщательно промываем 
100 граммов изюма и, присыпав мукой, 
хорошо в ней обваливаем. Изюм выкла-
дываем в тесто, добавляем 100 граммов 
цукатов и хорошо перемешиваем, рас-
пределяя в тесте. Прикрываем тесто по-
лотенцем и убираем на один час в теплое 
место, после чего тесто обминаем рукой 
прямо в ёмкости.

Смазываем стол растительным маслом 
и выкладываем на него наше тесто, кото-
рое руками около 10 минут вымешиваем. 
Это нужно для того, чтобы выпустить из 
него углекислоту и насытить кислородом.

Размещаем около двух килограммов 
получившегося теста в приготовленные 
формы. Чайной ложкой, которую смочили 
в растительном масле, расправляем не-
ровности теста в формах. Тесто должно 
занимать не более половины формы. Мож-
но даже заполнить на треть - куличикам 
будет куда подняться. Заготовки куличей 
отправим на противень, прикроем поло-

тенцем и поставим на расстойку. Делать 
это нужно максимально бережно. После 
полутора часов расстойки очень аккуратно 
ставим противень в духовку, разогретую до 
160 градусов, на 25 минут. Затем понижа-
ем температуру духовки до 150 градусов 
и доводим 30 минут куличи до готовности. 
Учтите, что время и температура указаны 
приблизительно, так как духовки у всех 
разные, ориентируйтесь на особенности 
своей техники. 

Настал завершающий этап! Достав ку-
личи из духовки, начинаем готовить белко-
вый крем. Я делаю это так. Беру белок от 
одного яйца, добавляю щепотку лимонной 
кислоты и 50 граммов сахарной пудры. 
Взбиваю миксером до жёстких пиков. По-
лучившимся кремом смазываю сверху 
куличи, сюда же пойдет ореховая смесь, 
цукаты, грецкие орехи, изюм. Ещё мож-
но положить краситель в белковый крем, 
который у нас остался, хорошо его пере-
мешать и смазать кулич. Теперь можно 
украсить получившийся шедевр сахарной 

пастой, розочками, снежинками и звездоч-
ками. Как кто любит. Видите: приготовить 
такой кулич очень просто и не затратно, а 
украсить его может даже ребёнок. Пора-
дуйте вкусной пасхальной выпечкой себя и 
своих близких!

ФОТО ИЗ ОТКРЫТЫХ ИСТОЧНИКОВ  
И НАТАЛИИ КОЗЬМЕНКО 

По-домашнему вкусно  ■ Кулинарный микс

 ► Сегодня стало модным всё готовить самому. Способствует 
этому сеть Интернет с его многочисленными рецептами 
и фуд-блогерами. Среди белгородцев также много 
поклонников кулинарии. Приготовление блюд к празднику 
Пасхи - ещё одно тому подтверждение. Рецепты домашнего 
кулича от белгородки Наталии Козьменко - в нашем 
материале. Берите на заметку. 

Несколько  советов  от  Наталии 
для приготовления:

Будьте готовы к тому, что муки мо-
жет потребоваться больше или меньше, 
чем указано в рецепте. Ориентируйтесь 
не на количество муки, а на желаемую 
консистенцию теста.

Важно просеять муку, чтобы насы-
тить её кислородом. Тогда выпечка по-
лучится воздушной и хорошо поднимет-
ся при выпекании.

Учитывайте, что духовки у всех раз-
ные. Температура и время приготовле-
ния могут отличаться от указанных в 
рецепте. 

Чтобы духовка успела нагреться до 
нужной температуры, включите её за-
ранее (минут за 10-20 до начала приго-
товления).

Как правильно распарить изюм? За-
лейте хорошо промытый изюм горячей 
водой и оставьте на 10-15 минут. За это 
время он станет мягким. Слейте воду и 
обсушите его бумажными полотенцами.
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 „…Но�в�урочный�час�неотвратимо,�
с�каким-то�каторжным�надрывом�
чьих-то�исполинских�сухожилий,�
некто�незримый,�всевидящий,�
мощный�выдавливал,�как�прыщ,�
из�утробы�земли�-�светило�-�
солнце…�звезду�класса�Ж». 
 Рашид�ИШНИЯЗОВ.� 
� «Сабля�Тирана».

На вечер и презентацию книги Раши-
да Ишниязова «Звезда класса Ж» в ли-
тературный музей пришли журналисты, 
писатели, историки, учёные, даже пред-
ставители силовых структур. Это спле-
тение людей, которые помнят о Рашиде, 
кому была интересна видимая часть его 
творчества, и кто хотел погрузиться глуб-
же, чтобы узнать то, чего не знал прежде, 
говорит многое о неординарности и где-
то даже парадоксальности удивительной 
творческой натуры.

 Белгородский писатель и журналист 
Рашид Ишниязов родился в 1964 году в 
Казани, учился в Москве в литинституте. 
В Белгород приехал в 1998 году вместе 
с женой - известной белгородской журна-
листкой Татьяной Черных. Работал в раз-
личных изданиях. Год назад скончался в 
результате онкологического заболевания.

Эти полуофициальные строки мало что 
говорят о человеке, которого некогда его 

сокурсники по элитарному литературному 
институту считали самым талантливым 
прозаиком на курсе. Человека, которо-
го только по рукописям приняли в Союз 
российских писателей (случай если не 
уникальный, то редчайший). Но при жиз-
ни проза Рашида Ишниязова почти не 
издавалась. В отличие от журналистских 
работ. Здесь Рашид работал в разных 
жанрах, но, на мой взгляд, особенно пре-
успел в журналистских расследованиях, 
где ему было мало равных. Отсюда и его 
многочисленные знакомства, в том числе 
и среди тех же работников правоохрани-
тельных органов. 

И всё же это была лишь видимая часть 
айсберга. Невидимым оставалось творче-
ство и напряжённое познание мира, лишь 
иногда прорывавшееся в его постах в 
соцсетях. Всё это даже вступало в некий 
диссонанс со скромным и тихим внешне 
обликом Рашида. Сейчас, читая строки, 
опубликованные в его книге, удивляешь-
ся, сколь глубоким и своеобразным был 
мир Рашида Ишниязова. И тому, насколь-
ко своеобычным писателем, вне рамок и 
жанров, он был. Но полное осознание, на-
верное, придёт позже. Может быть, после 
второго или третьего прочтения.

Книга «Звезда класса Ж» увидела свет 
благодаря решению Белгородского об-
ластного издательского совета, титаниче-
ской работе руководителя регионального 
отделения Союза российских писателей 
Татьяны Дубининой и, конечно, большо-

го труда жены Ращида, Татьяны Черных, 
ставшей и инициатором выхода книги, и 
проведения мемориального вечера-пре-
зентации. В сборнике есть сразу несколь-
ко предисловий - воспоминаний о Рашиде 
Ишниязове. О многом говорят слова, на-
писанные его однокурсником, писателем 
Константином Кравцовым: «Рашид был 
самым многообещающим прозаиком на 
нашем курсе, им зачитывались те, кто 
поступил позже нас, ходил в классиках. 
Меня в том, что я у него читал, что-то 
восхищало, что-то коробило: по примеру 

Достоевского Рашид «заигрывал с без-
дной» - и в литературе, и в жизни, словно 
пробуя себя на прочность… Но в целом… 
я видел большого русского писателя. Но 
«что-то пошло не так».

Вот и меня во время презентации кни-
ги не оставляло ощущение, что что-то, 
действительно, пошло не так. Кто тому 
виной - эпоха, окружение, сам Рашид? 
Да это и неважно теперь. Важно то, что 
строчки его, наконец, увидели свет. 

ФОТО МИХАИЛА ВАЙНГОЛЬЦА

Свет невспыхнувшей звезды
 ► В Белгороде прошёл мемориальный вечер и презентация 

книги белгородского журналиста и писателя Рашида 
Ишниязова.

 ► В галерее фотоискусств 
имени В.А. Собровина 
столько спорта, да и 
спортсменов не было, 
пожалуй, никогда. 
Выставка «Мгновения 
спорта» Юрия Бограда 
собрала около ста его 
фотографий и немалое 
количество именитых 
гостей. 

Юрий Робертович - явление для бел-
городской журналистики уникальное. Он 
уже давно почти исключительно специ-
ализируется на спортивной фотографии. 
Инженер-строитель по профессии и по 
основной работе, Боград нашёл своё 
призвание и признание в совершенно 
иной сфере. Хотя когда-то фотографией 
почти не занимался, смотрел на снимаю-
щих одноклассников, немного завидовал, 
а потом решил попробовать. 

- Первая съёмка - хоккей с мячом. Сей-
час многие молодые и не знают, что это 
такое. А тогда на стадионе «Энергомаш», 
он, кажется, так в то время назывался, 
шёл чемпионат области. Был мороз. Ап-
парат за пазухой грел. Сделаю снимок и 
опять уберу, - рассказал Юрий. 

Первый его снимок с ныне экзотиче-
ского вида спорта опубликовали в «Бел-
городской правде». Потом снимал для 
разных белгородских газет, много рабо-
тал для «Спорт-Экспресса». С некогда 
ведущим спортивным изданием стра-
ны познакомил волейбол, выход нашей 
 команды на высокую международную 
арену. 

Неслучайно на открытие выставки 
пришли прославленные волейболисты 
Сергей Тетюхин и Дмитрий Ильиных.

- Сколько помню нашу команду, - рас-
сказал Сергей Тетюхин, - Юра всегда был 
рядом с площадкой, где-то стоя, где-то 
лёжа. Так и рождались его замечатель-
ные снимки.

Волейбол всегда стоял несколько особ-
няком в творчестве Бограда. С командой 
он поездил не только по России, но и по 
миру. Был свидетелем и летописцем мно-
гих знаковых побед команды. Однако мно-
го замечательных его снимков отражают 
красоту и накал других видов спорта, осо-
бенно игровых - футбола, гандбола, рег-
би… Среди тех, кто пришёл на открытие 
экспозиции, были и наставник гандболь-
ного «Технолога-Спартака» Сергей Крам-
ской, не забывший напомнить, что Юрий 
является выпускником этого вуза. 

Высокое напряжение на фотографиях 
со спортивных арен присутствует непре-
менно, умение передать его - важнейшее 
качество фоторепортёра, однако человек, 
стоящий на кромке футбольного поля или 
той же волейбольной площадки, должен 
быть хладнокровным и даже отрешённым. 
Способность заглушить эмоции, времен-
но убить в себе болельщика Юрий Боград 
считает одним из важнейших качеств спор-
тивного фоторепортёра. А второе - дар 
предвидения, умение предугадать следую-
щее движение спортсмена, полёт его спор-

тивного снаряда. Впрочем, это не только 
дар, но и большой опыт. Можете посчитать 
сами: снимает спорт Боград уже более со-
рока лет, а фотографии, представленные 
на выставке, охватывают период с начала 
1990-х годов до нынешнего времени. 

А что выходит из того, когда удаётся со-
единить воедино талант, опыт и любовь к 
спорту, легко можно увидеть, взглянув на 
снимки Юрия Бограда. Описывать их бес-
полезно - их надо видеть воочию.

ФОТО ВЛАДИМИРА ЮРЧЕНКО

Остановленное мгновение  ■ Выставка

 ■ Память
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На встрече в КЦ «Октябрь» присут-
ствовал мэр Белгорода Антон Иванов. Он 
выразил восхищение успехами белгород-
ского атлета. Также Хорошилов и его тре-
нер были удостоены благодарственных 
писем от главы города.

Спортсмен отвечал на вопросы о дет-
стве, начале карьеры, первых дистан-
циях. И конечно, поделился планами на 
ближайшее будущее.

Руслан рассказал, что спорт и мара-
фон в его судьбе - с детства: дом в его 
родном селе Калиново Красногвардей-
ского района стоит на улице Мира, 42. А 
как мы знаем, марафон включает в себя 
именно такую дистанцию - 42 км 195 ме-
тров. Спортсмен видит в этом символиче-
скую закономерность.

Первые серьёзные успехи пришли к 
белгородцу в десятом классе: в школьных 
состязаниях он выиграл соревнования на 
дистанции 3000 метров и на 1500 стал 
вторым. А через некоторое время, на со-
ревнованиях в Бирюче, его возможности 
рассмотрел тренер Владимир Бычков. 

Немногие знают, но наш земляк также 
занимается и горным бегом. И на одном 
из стартов бежать пришлось по траве. 
Как вспоминает спортсмен, после фини-
ша его ноги были в ожогах, и хотелось 
окунуть их в воду.

Рассказывая о достижениях белгород-
ца в горном беге, стоит отметить интерес-
ную деталь. В 2020 - 2021 годах он вы-
игрывал чемпионаты России в этом виде, 
но терпел неудачи на марафонах в Сочи. 
И в этом году, обыграв всех в классиче-
ском старте, спортсмен отказался от за-
бегов в горах, которые 8 - 9 апреля про-
ходили на Бештау, вблизи Кисловодска.

Руслан уже более десяти лет в сбор-
ной, но с 2015 года не соревнуется. 

- Из-за отстранения нашей Федерации 
лёгкой атлетики из международной семьи 
у нас пока нет возможности выступать за 
границей. Пытались подать документы на 
нейтральный статус, но не получили по-
ложительного ответа, - пояснил Руслан 
Хорошилов.

Подготовка к марафону для профес-
сионального спортсмена всегда изнури-
тельна и требует много времени. К со-
чинскому старту Руслан начал готовиться 
ещё в декабре: тяжёлые сборы в Кисло-
водске, потом - десять дней дома, затем - 
Киргизия, вновь Кисловодск и за два дня 
до старта - Сочи.

Говоря о профессиональной мечте, 
белгородец с надеждой отмечает, что хо-
телось бы пройти отбор и стартовать на 
Олимпиаде в Париже.

ФОТО ЮРИЯ БОГРАДА

Путь к победе  ■ Лёгкая атлетика

 ► Чемпион России по марафону Руслан Хорошилов 
пообщался с белгородцами и рассказал о своём тернистом 
пути к победе.

Перед матчем в Белгороде ново-
уренгойская команда столкнулась с ка-
дровыми проблемами и была вынужде-
на использовать игроков молодёжной 
 команды. Хозяева играли в полном соста-
ве: вернулся Аль Хачдади.

Два блока хозяев, разбавленных эй-
сом Маслиева, обеспечили «львам» от-
рыв на старте первого сета - 8:3. Счёт рос 
в пользу «Белогорья» - 14:8, но защита и 
блок помогли гостям сократить отстава-
ние - 18:16. Погоню «Факела» остановил 
двумя эйсами Павел Тетюхин. Решающий 
мяч в партии забил Станислав Маслиев - 
25:21. Второй сет прошёл со значитель-
ным превосходством хозяев, у которых 
получалось практически всё - 25:14.

«Факел» отлично начал третий игро-
вой отрезок - 8:2. Белгородцы не могли 
пробиться через блок ямальцев, гости 
также отлично играли в защите. Борис 
Колчин выпустил вместо Маслиева Спо-
добца, и Илья развернул игру в нужную 
«львам» сторону. На его подачах «Бело-
горье» сравняло счёт, вернуло уверен-
ность в своих силах и лёгкость в игре. А 
вот у «Факела» игра перестала получать-
ся. Хозяева отодвинули подачей гостей 
от сетки, придавили нападающих «Факе-

ла» блоком и ушли вперёд - 14:10. Потом 
сделали на подачах Сподобца ещё один 
рывок - 22:16. Джокер «Белогорья» и за-
вершил игру красивым пайпом - 25:18, и 
3:0 по итогам игры в пользу белгородцев. 
Лучшим снайпером в составе «львов» 
стал Мохамед Аль-Хачдади, набравший 
15 очков.

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Белогорья» Борис Кол-
чин отметил, что получились хорошая 
игра и хороший результат. 

 - На площадке было движение и 
стремление бороться за каждый мяч. 
В принципе, сегодня мы были лучше по 
всем параметрам и очень мало ошиба-
лись, - подчеркнул Борис Николаевич.

Заключительные встречи регулярно-
го чемпионата белгородцы проведут на 
домашней площадке. «Львы» дважды 
сыграют с уфимским «Уралом». Однако 
независимо от исхода матчей белгород-
цы финишируют на шестой позиции в 
турнирной таблице. Для выхода в «Фи-
нал шести», который пройдёт в Казани 
в начале мая, белгородцам необходимо 
будет обыграть в серии до двух побед 
седьмую команду по итогам регулярного 
чемпионата.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

В шестёрке  
сильнейших

 ■ Волейбол

 ► Победив на своей площадке «Факел» в трёх партиях, 
«Белогорье» завершило регулярный чемпионат на шестом 
месте. 

Матч второго тура Группы А ФНЛ-2 
«Салют Белгород» провёл на выезде 
против «Химок-М» - дубля «Химок», ос-
новной состав которых за день до этой 
встречи в РПЛ обыграл московский ЦСКА 
со счётом 4:2. Подмосковные футболи-
сты открыли счёт уже на третьей минуте 
поединка - после подачи с левого флан-
га Джамшед Максумов ударом головы 
перекинул мяч через белгородского вра-
таря Павла Ковалёва. Уйти от пораже-
ния гости смогли лишь за семь минут до 
финального свистка, когда с пенальти 
отличился капитан «гранатово-чёрных» 

Денис Дёгтев. В оставшееся время обе 
команды могли вырвать победу, однако 
счёт остался неизменным - 1:1. 

На послематчевой пресс-конферен-
ции главный тренер «Салюта» Виктор 
Навоченко отметил, что «Химки-М» по-
казали себя с наилучшей стороны, а про-
пущенный гол стал следствием ошибки в 
обороне. После этого тура «салютовцы» 
опустились на четвёртое место. Сле-
дующий матч белгородцы проведут 16 
апреля в Москве против местного «Стро-
гино», который разгромил на выезде 
 курский «Авангард» - 3:0. 

Лишь ничья  ■ Футбол

В Перми проходили Всероссийские со-
ревнования по чир спорту. Белгородские 
девушки успешное выступили на турни-
ре, четырежды поднимаясь на верхнюю 
ступень пьедестала почёта, и дважды 
стали вторыми в дисциплинах «чир-джаз-

двойка», «чир-хип-хоп-группа» и «чир-
джаз-группа».

Отметим, что по итогам соревнований 
команда Белгородской области заняла 
второе место в клубном зачёте в дисци-
плине «чир перформанс».

На верхних ступенях  ■ Чир спорт

 ► Белгородские спортсменки выиграли награды 
всероссийских соревнований. 

 ► «Салют» не смог обыграть молодёжный состав «Химок». 
ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ ПЕРМСКОГО КРАЯ
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Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 13
от 08.04.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 18 ПО 24 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Дипломатичность и ненавязчивость – вот два основных 
правила для гармоничного проведения этой недели. 
Старайтесь не вступать в споры и воздержаться от кри-
тики. Вторая половина периода идеальна для шопинга. 
Особенно удачными окажутся выходные. Также это хо-
рошее время для медитаций.
ТЕЛЕЦ 
Первая половина периода будет сковывать Тельцов. 
Экономичнее расходуйте силы и старайтесь бережнее 
относиться к здоровью. Потом вы почувствуете прилив 
оптимизма. Ищите опору в друзьях. Возможно, им тоже 
понадобится ваша поддержка.
БЛИЗНЕЦЫ 
У влюблённых представителей знака может произой-
ти размолвка. Не спешите делать негативные выводы. 
Через пару дней ситуация нормализуется. Этот период 
лучше жить чувствами, а не разумом. Сердце подскажет, 
какой путь выбрать для принятия серьёзного решения.
РАК 
Проблемной темой недели могут стать бытовые и се-
мейные вопросы. Дела, которые вы давно откладывали, 
вновь напомнят о себе. Вторая часть периода сложится 
оптимистично. Может исполниться одно из заветных же-
ланий. Не исключено появление новых перспективных 
контактов.
ЛЕВ 
Начало недели будет напряжённым для тех, кто прохо-
дит обучение. Будьте внимательны во время общения 
с преподавателями. Возможно, именно из-за них могут 
возникнуть проблемы. Проявите заботу о близких: им 
сейчас особенно важна ваша поддержка. Семейный пик-
ник, занятие хобби или прогулка со второй половинкой 
скрасят уикэнд.
ДЕВА 
Осторожность в этот период не повредит: есть риск по-
лучить мелкие травмы. Также стоит обратить внимание 
на финансы. Пора научиться грамотно их планировать. 
Вторая половина недели благоприятна для торжествен-
ных мероприятий. Выходные помогут сблизить ваши от-
ношения с партнёром.
ВЕСЫ 
Вооружитесь дипломатичностью и спокойствием: эти 
качества понадобятся вам для решения вероятных кон-
фликтов. После среды напряжение заметно спадёт, и 
остальные дни доставят вам удовольствие от общения 
с любимым человеком. Это время успешно и для заботы 
о собственном здоровье.
СКОРПИОН 
Если вы хотели затеять ремонт, то лучше отложить эту 
инициативу. Возможно, сейчас вам понадобится вы-
полнять просьбы со стороны родственников. Примите 
ситуацию, и тогда всё пройдёт легко. Но не забывайте 
беречь и собственный организм. Вторая половина не-
дели порадует активной социальной и романтической 
жизнью.
СТРЕЛЕЦ 
Возможно, в первой половине недели близкие люди бу-
дут оказывать давление на вашу личную жизнь. Чтобы 
этого избежать, постарайтесь разграничить дружеский и 
любовный круги общения. Вторая часть периода благо-
приятна для заботы о домашнем уюте и вашем комфор-
те. Можно сходить в баню или на массаж.
КОЗЕРОГ 
Неделя приготовила для Козерогов массу домашних и 
профессиональных забот. Постарайтесь равномерно 
распределить нагрузку, чередуйте работу с отдыхом. 
Помните о своём здоровье и берегите его. Последние 
дни периода пройдут расслабленно. Используйте сво-
бодное время для посещения вечеринок или проведите 
время с партнёром.
ВОДОЛЕЙ 
Период внесёт мир и гармонию в семейные отношения. 
Вы сможете помириться с родственниками, если до это-
го были в ссоре. Это прекрасное время для обустрой-
ства быта и домашних покупок. Красота в жилище устро-
ит красоту и в семейных отношениях. Окружите близких 
теплом и заботой.
РЫБЫ 
Основная суета первых дней недели будет связана с 
финансами. Но уже к среде проблемы решатся, и вы 
сможете переключиться на более приятные темы. Круг 
знакомых будет расширяться, вы сможете узнать много 
новостей. Уикэнд обещает быть весёлым и расслабляю-
щим.

Календарь погоды на неделю с 15 по 21 апреля
15.04

ПТ
16.04
СБ

17.04
ВС

18.04
ПН

19.04
ВТ

20.04
СР

21.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   744

ночью 741
днем   740

ночью 739
днем   741

ночью 739
днем   739

ночью 737
днем   738

ночью 739
днем   741

ночью 741
днем   742

Температура 
воздуха, °C

ночью     5
днем     15

ночью     7
днем     17

ночью     8
днем     13

ночью     7
днем     18

ночью   11
днем     21

ночью   13
днем     19

ночью   12
днем     17

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра З Ю-З С-З В В В В

Скорость
ветра, м/с 1 4 2 5 7 7 5

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

Маленький мальчик приходит на урок музыки, 
открывает футляр для скрипки, а там авто-
мат. Учительница ошарашена:
- И что же это значит?! 
Мальчик вздыхает: 
- Наверное, то, что мой папа пошёл в банк со 
скрипкой.

***
«Ты неправильно загружаешь посудомойку», - 
сказал я жене непосредственно перед тем, как 
это стало моей постоянной обязанностью.

***

Всё мучает вопрос: а что сейчас будут класть 
в колбасу вместо бумаги?

***
- Ты чего сегодня такой довольный? 
- Да сегодня начальник случайно застукал 
меня за работой.

***
Подъехал Илья Муромец к камню и заплакал. 
Ибо было там начертано: «Здесь покоится 
Змей Горыныч, что имел пламенное сердце, 
владел тремя языками и умел задушевно петь 
хором».

***
Я только в этом году выпускаюсь с юрфака. И 
куда идти работать, если «Макдональдс» за-
крыт? Знал бы - пошёл бы на слесаря учиться.

***
Купил коту специальный диетический корм, 
чтобы тот не толстел. И этот корм реально 
работает: кот его совсем не жрёт.

***
Продвинутые продавцы на полки с залежав-
шимся товаром вешают наклейки «Не более 
3 шт. в одни руки!».

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Испытай один раз полёт, и твои глаза навечно 
будут устремлены в небо.

Леонардо да Винчи

Успех - это умение двигаться от неудачи к не-
удаче, не теряя энтузиазма.

Уинстон Черчилль

Мы часто повторяем, что о человеке судят по 
его делам, но забываем иногда, что слово тоже 
поступок. Речь человека  -  зеркало его самого. 

Лев Толстой 
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 130, сало - 150, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
750, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 140, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 70, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 90, капуста - 100, капуста пе-

кинская - 180, капуста цветная - 150, 
огурцы - 140, помидоры - 180, перец -
450, шампиньоны - 170, яблоки - 100, 
бананы - 150, лимоны - 200, апельсины -
150, виноград - 300, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 80. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 63, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Проект

КУПЛЮ МЁД
ДЕНЬГИ СРАЗУ

ТАРА. ПРИЕЗЖАЕМ САМИ
ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

+7(903)188-32-70
Реклама

Материалы полосы подготовила Елена ХОВХУН

 ► В областном центре 
начала работать студия 
по фотоискусству для 
людей с ограниченными 
возможностями здоровья 
и членов их семей.

Проект Белгородской региональной 
общественной организации «Союз жур-
налистов России» - «Студия фотожур-
налистики «Выдержка» - стартовал 12 
апреля. Ранее правительство Белгород-
ской области поддержало предложенный 
проект, на реализацию которого была 
выделена субсидия. Организаторы при-
обрели оборудование и подготовили по-
мещение студии.

На открытии присутствовали партнёры 
проекта: представители Всероссийского 
общества глухих, общественной орга-
низации «ВОРДИ», Ассоциации «Драй-
вер Роста», исторического общества 
«Ратник», Союза российских писателей 
и Белгородского центра занятости насе-
ления. Организаторы ставят перед собой 
следующие цели: развитие творческих 
талантов, освоение навыков профессии 
фотожурналиста, а также помощь в реа-
лизации способностей и навыков в про-
фессиональной деятельности. 

Перед командой стоит задача - сде-
лать мир доступнее и интереснее для 
этой социальной группы, создать усло-
вия для самореализации людей этой ка-
тегории. Руководитель студии - извест-
ный белгородский фотохудожник Андрей 
Закоморный, который не понаслышке 
знает, что такое инвалидность. На его 
личном примере и дети, и взрослые по-
лучат хороший урок человеческой вы-
держки и стойкости в жизни.

Более 60 человек изъявили желание 
заниматься фотоискусством. Занятия 
проводятся на бесплатной основе в оч-
ной и заочной формах. Условно участ-
ники проекта разделены на три группы: 
люди с ОВЗ, затем - попавшие в трудную 
жизненную ситуацию и ещё одна катего-
рия - родственники.

С открытием студии команду проекта 
поздравили партнёры и соратники. Ан-
дрей Анатольевич провёл первый проб-
ный урок для инвалидов по слуху с уча-
стием сурдопереводчика. Начинающие 
фотографы задавали вопросы, занятие 
постепенно перешло в приятную беседу.

Куратор проекта Татьяна Дубинина 
пригласила свободных от занятий членов 
студии сделать памятную фотографию на 
фоне известного мурала с изображением 
Юрия Гагарина. 

Необходимо отметить, что накану-
не этого события состоялась пресс-
конференция о реализации проекта «Сту-
дия фотожурналистики «Выдержка». 
Спикерами стали председатель БРОО 
«Союз журналистов Белгородской обла-
сти» Юрий Гусаков, руководитель студии 
Андрей Закоморный, руководитель прак-
тики Евгений Ромашов, куратор проекта 
Татьяна Дубинина. 

Юрий Гусаков поблагодарил организа-
торов за целеустремлённость и пожелал, 
чтобы эта работа приносила удоволь-
ствие, была полезна обществу и людям.

Андрей Закоморный подчеркнул, что с 
его помощью ребята и взрослые узнают, 

что такое фотожурналистика, какие бы-
вают фотографии. А ещё поделился тем, 
что программа проекта индивидуальная, 
и что преподавать, зависит от возможно-
стей участников.

- …надо больше слайдов показывать. 
Меньше текста - больше практики, - уточ-
нил Андрей Закоморный.

Евгений Ромашов, преподаватель по 
практике, заметил: 

- Я хорошо знаю фотографию, раньше 
всё было ещё с растворами и плёнками. В 
своё время раздал десятки тысяч фотогра-
фий - одноклассникам, однокурсникам, и у 
меня ничего не осталось. Сейчас проще - 
всё в электронном виде. Люди собирают в 
компьютере свою семейную историю: про 
детей и внуков, походы и путешествия. Мы 
тоже научимся пользоваться и фотоаппа-
ратам, и камерой телефона, и хранилища-
ми на различных носителях.

Участники пресс-конференции не за-
были о самой уязвимой категории - мамах 
детей с ОВЗ и другими заболеваниями 
аутистического спектра. 

- Мамы не меньше испытывают стресс, 
чем сами люди с инвалидностью. Потому 
что когда переживаешь за другого, на-
много тяжелее. Особенно если это ре-
бёнок. Ведь, как правило, беда приходит 
нежданно, - подчеркнул исполнительный 
директор Ассоциации «Драйвер Роста» и 
член правления ВОРДИ Сергей Назаров. 

Организаторы пришли к выводу, что 
такой социальный проект - огромная по-
мощь родителям, ведь без здоровой, 
психологически устойчивой мамы каче-
ственная реабилитация и социализация 
ребёнка вряд ли получится. 

Набор в студию продолжается, звони-
те по указанным ниже телефонам. 

ФОТО ТАТЬЯНЫ ЗАКОМОРНОЙ

Известный фотограф поделится секретами  ■ Инклюзия

В сентябре прошлого года организа-
торы выиграли грант Президентского 
фонда культурных инициатив и создали 
арт-студию «Добрая сказка». Это со-
циальный культурно-просветительский 
проект, направленный на раскрытие 
творческого потенциала детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации. 
Размер гранта на реализацию проекта 
составил около полумиллиона рублей. 
В рамках реализации гранта сейчас 
проходят спектакли, мастер-классы, вы-
ставки.

Сюжет спектакля «Огниво» пове-
ствует о светлых чувствах и качествах, 
о чистоте души и благородстве устрем-
лений.

Сказка о том, что добро, побеждает 
зло,о силе дружбы и любви, о том, как 

в жизни важно разобраться в своих соб-
ственных желаниях. Это показано на 
примере поступков главного героя. 

- Юным белгородцам очень нравит-
ся эта сказка, они поддерживают нас 
бурными аплодисментами, - рассказал 
актёр музыкального театра Сергей Кур-
ганский.

Передать сказочную атмосферу арти-
стам помогает живая музыка в исполне-
нии эстрадно-симфонического оркестра.

По окончании спектакля для родите-
лей и детей проводятся мастер-классы, 
на которых детей учат создавать эскизы 
костюмов, декораций и бутафории, ри-
совать и вырезать их из бумаги. 

Спектакли и мастер-классы будут 
проходить до 27 апреля 2022 г. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Грант на развитие театрального искусства  ■ Премьера

 ► В Белгороде в Детском музыкальном театре ДШИ 
№ 1 состоялась премьера музыкального спектакля 
«Огниво». Показ стал возможен благодаря совместному 
проекту Детской школы искусств № 1 г. Белгорода 
с некоммерческой организацией «Фонд социальной 
поддержки и защиты прав русскоязычного населения».

Студия работает по адресу: г. Белгород, Народный бульвар, д. 63а. 
Телефоны для записи:
8-952-420-49-59 - Татьяна Ивановна ДУБИНИНА, куратор проекта.
8-920-574-33-55 - Андрей Анатольевич ЗАКОМОРНЫЙ, руководитель сту-

дии фотожурналистики «Выдержка», член Союза журналистов России.


